
El alcalde Marcelo Pereira aseguró que solicitará al gobierno apoyo financiero para hacer 

frente al eventual recorte de los ingresos municipales que se espera, pueda haber a raíz de 

la crisis que afecta a la firma de casinos.
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COQUIMBO APRONTA ACCIONES 
ANTE CRÍTICA SITUACIÓN DE ENJOY

ASEGURAN QUE SE PASÓ A LLEVAR A LA COMUNIDAD
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Colectiveros paralizan por 
24 horas y exigen ayuda

12-13

Desde la Seremi de Salud anunciaron que endurecerán las sanciones por no uso de mascarillas en el transporte público y privado remunerado, en espacios como calles y terminales de 
buses y, que se aumentarán las fiscalizaciones para revisar que se cumplan todos los protocolos de higiene en lugares de trabajo y comercio general, además se reforzará la educación en 
relación al distanciamiento social  y el uso correcto del protector buconasal.

Vecinos de Las Compañías 
piden más presencia policial

CRECE INSEGURIDAD

Luego de los dos asesinatos, primero el femicidio y luego el homici-
dio, en menos de una semana, dirigentes vecinales afirman que en el 
sector “no hay respeto por el toque de queda”. 4-5
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“Somos el rubro más 
afectado de la crisis, 
pero nadie nos ve”
Productor de Eventos
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EL BARÓMETRO

Con indignación reaccionó Bomberos luego de que el ministerio de Hacienda hiciera oficial la 
rebaja presupuestaria de la institución en el marco de la redirección de recursos por la emergen-
cia del COVID-19. La institución tomó de Razón del decreto N° 707 en el que se deja en evidencia el 
reajuste, medida que consideran que se determinó “de manera unilateral e inconsulta, como si se 
tratara de uno más de los servicios del sector público, en circunstancias de que nuestra institución 
es de carácter privado y solo tiene la condición de servicio de utilidad pública por la labor que 
voluntaria y gratuitamente viene desarrollando desde 1851″.

En el detalle, la rebaja de la Dirección de Presupuesto es de $3.755.793.000, lo que representa un 
recorte de $1.500.000.000 en recursos para la capacitación de los voluntarios, $1.450.000.000 com-
prometidos en el pago de carros bomba y material menor para los Cuerpos de Bomberos y $805.793 
para Ayudas Extraordinarias. “En resumen,hoy nos rebajan más de lo que significó el reajuste 2019 
y 2020, lo que resulta inaceptable para realizar la función de la que es la institución más valorada 
de nuestro país”, aseguraron a través de un comunicado.

EL BARÓMETRO

Un aumento considerable de robos se ha producido en los últimos días en el centro 
de La Serena, específicamente en el sector de calle Almagro. Con estos antecedentes, el 
alcalde, Roberto Jacob, envió un oficio solicitando a todos los estamentos atingentes: 
Carabineros, General de Zona, Gendarmería, para tomar acciones sobre este tema, 
ya que la mayoría de los ilícitos se producen durante el toque de queda. Al respecto, 
el edil serenense señaló que “nos reunimos con la gente de junta de vecinos y efec-
tivamente han aumentado considerablemente los ilícitos en el centro. Se hace en el 
toque de queda, que se supone es cuando más protegido deberíamos estar”. Sobre 
la liberación de reos dada la contingencia, la primera autoridad comunal manifestó 
que “no era conveniente hacerlo en este periodo, porque esos mismos reos no tie-
nen la oportunidad de reinsertarse en el trabajo, porque no hay. Entonces muchos 
vuelven a delinquir”. En este sentido, agregó que “en el último femicidio, el hombre 
había salido en agosto de la cárcel con medidas cautelares, y miren en lo que termi-
nó. Hay que ser exhaustivo. Todos tienen derecho a la libertad, pero, ¿cuántos están 
en condiciones de salir antes que cumplan la condena?, y todo depende del delito 
que hayan cometido. Hay que tener cuidado cuando se toman ese tipo de medidas”.

Sobre las medidas que adoptará el municipio, en conjunto con el documento 
enviado, Gonzalo Arceu, director de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de La 
Serena, indicó que se envió “un oficio al jefe de Zona, para intensificar los patrullajes 
preventivos en el casco histórico. Tendremos una reunión en conjunto con los diri-
gentes para ver la instalación de puntos de chequeo con personal militar en algunos 
puntos específicos del casco histórico del centro de la comuna”, contó.

La Corte de Apelaciones de La Serena admitió a tramitación los recursos 
de protección interpuestos en contra de los colegios Inglés Católico, 
Gerónimo Rendic y Amazing Grace, de la comuna, dando un plazo de 
8 días a los recurridos para informar sobre los hechos. En fallos unáni-
mes, la Primera y Segunda Sala del tribunal de alzada dieron a trámite 
las solicitudes ingresadas, que buscan suspender el pago completo 
del arancel mensual de los establecimientos educacionales, o  que se 
estipule un nuevo cobro en proporción a los servicios actualmente 
entregados, mientras no se retomen las clases presenciales.

Asimismo, en las seis causas, las salas denegaron dictar las órdenes 
de no innovar solicitadas por los recurrentes.

En el texto presentado por los apoderados del Colegio Inglés indican 
que se “ha vulnerado nuestro derecho de propiedad y el derecho a la 
educación de nuestros hijos”. Es por lo anterior que solicitan a través 
del recurso “suspender el cobro de los servicios mientras no se regula-
ricen las actividades educacionales en la forma contratada o acuerden 
con los apoderados contratantes nuevas condiciones para los servicios 
educacionales contratados”.

Corte admite recursos contra colegios

Denuncian aumento de robos en centro de La Serena

El seremi de Obras Públicas, Pablo Herman, se reunió con vecinos del 
sector de El Panul en Coquimbo, para acordar en terreno, los detalles 
previos a los trabajos que permitirán mejorar el acceso a dicho sector, 
ubicado al poniente de la Ruta 5 en el acceso sur a la comuna porteña.

“Acá hay vecinos que llevan muchos años solicitando el mejoramiento del 
acceso a El Panul. Un sector cercano a La Herradura en pleno Coquimbo, 
pero que al ser rural, no ha tenido la posibilidad de urbanizar sus calles 
y tener accesos como corresponde. El compromiso del Ministerio de 
Obras Públicas es poder iniciar los trabajos para poder lograr al fin el 
ansiado acceso a El Panul” destacó el seremi del MOP.

 El trabajo conjunto de la autoridad, Vialidad, la concesionaria de la 
Ruta 5 y los vecinos, permitirán la concreción de una vía local en el 
sector, entregando un acceso y salida segura hacia la Ruta 5.

Mejorarán acceso a sector de El Panul 

Bomberos molestos por rebaja de $3.700 
millones en su presupuesto por la pandemia
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EDITORIAL

Los dos asesinatos  ocurridos en menos de una semana  en Las 
Compañías  tiene aún  impactados  a un emergente  sector que le ha 
costado décadas sobreponerse a una creciente imagen de peligrosa. 
Pero, al profundizar en el fenómeno, volvemos a un denominador 
común :  tienen como escenario áreas donde aumenta, en forma 
peligrosa, el aumento del  microtráfico de droga, la deserción esco-
lar y donde, cada vez  más, los autores son menores 
de edad  o jóvenes que siguen el camino ilícito de sus 
familiares. 

Cuesta admitirlo, pero, a pesar de los esfuerzos que 
realizan  las autoridades de turno con la implementa-
ción de diferentes programas que cada cierto  tiempo 
cambian de nombres u objetivos, la batalla de la se-
guridad ciudadana parece cada día más difícil. Ahora 
fue el turno de un área norte de La Serena, pero el año 
pasado fue  una  población del sector Antena, hace 5 el foco estuvo 
en un barrio de Tierras  de Tierras y en su momento en  San Juan y 
Parte Alta de Coquimbo.  Algo está pasandque el terror se está incrus-
tando en espacios populares llegando al extremo que,  en privado,  
las propias policías, reconocen lo complejo que está resultando 
ingresar  a algunas poblaciones para fiscalizar o detener personas. 

Llegó el momento de volver a escuchar a los dirigentes vecinales  

y conocer cuales son los planes para enfrentar la ola de robos, agre-
siones y enfrentamientos. 

Pero,  también, realizar un balance del resultado de las políticas 
que se han implementado en el pasado y las que se llevan a cabo 
actualmente para reforzar las estrategias. Es imperioso cruzar las 
estadísticas  y conocer,  en su dimensión, el verdadero panorama 

de los territorios para advertir si las iniciativas que se 
utilizan son de fondo o sólo cosméticas.  Es claro  que 
ya no es suficiente llegar con equipos  o implementos 
deportivos. Actualmente  las necesidades son más pro-
fundas y requieren planes de mediano y largo plazo,  
pero donde un elemento esencial es el seguimiento  
y las oportunidades. La carrera es contra el tiempo, 
porque a medida que aumentan los sucesos de sangre,  
también lo hace el estigma hacia estos lugares donde, 

en  algunos casos, a los residentes  les cuesta admitir la procedencia. 
No obstante, si algo  ha dejado el cambio de  vida que ha provocado 
la pandemia del coronavirus es que el uso de la tecnología puede 
transformarse en una oportunidad y  un aliado clave para acercar 
los conocimientos y terminar con la amplia brecha. Pero, para ello, 
igualmente, se debe  saber si  en estos sitios  existen las herramientas 
para acceder  a este avance. 

La carrera es contra 
el tiempo, porque a 

medida que aumentan 
los sucesos de 

sangre,  también lo hace la 
estigmatización
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OPINION

La fragilidad e inseguridad que enfrentan las poblaciones

UNA SONRISA EN EL DÍA

DIA INTERNACIONAL SIN DIETAS
¿Evitando desórdenes alimenticios?… ¡¡Cháááá´!!

Por: Maeze

Confinamiento 
y encuestas 
vecinales
Marcial Robledano Perucich

Un grupo de vecinos, con sus respec-
tivas mascarillas, nos reunimos , via 
internet, para comentar  como es la 
vida del confinado responsable. Se me 
ocurrió hacer una encuesta, sin ánimo 

de  competir con Adimark ni Cadem. 
Los resultados son sorprendentes y 
por ello creo importante compartir-
los con mis leales y queridos lectores. 
Seleccioné solo algunas preguntas, 
por razones de espacio: 1.- ¿Sabe ud 
cocinar simple, barrer y encerar? SI= 
12%; NO=80%; NO responde ( NR.) = 8%.- 
2.- Su señora/pareja, la hace muchas 
observaciones negativas en su trabajo 
hogareño? = SI 90%; NO=0%;NR.= 10%; 
Le lleva ud el desayuno a la cama a su 
señora/pareja, SI=80%; NO=5%;NR= 15%. 
¿Ha comprobado ud. quien manda real-
mente en su casa? SI=80%; NO=5%;NR.= 
15%. ¿Ha conversado esta pregunta con 

su señora/pareja en algún momento?  
SI =0%; NO 95%; NR.=5%. ¿Ha entrado ud 
en un proceso de bajoneo, o depresión 
por estas razones?

SI= 50%; NO=10%; NR.= 40%.- Hay otras 
preguntas que no es prudente comentar 
aquí, más bien por razones de espacio. 
En el acuerdo con los participantes 
de esta muestra, que de extrapolarse 
traería un gran conflicto nacional, nos 
juramentamos no dar a conocer los 
nombres de los participantes y borrar 
los escritos como una ceremonia de 
cremación cibernética y cerrarla con 
un vaso de vino tinto y un sándwich 
preparado previamente por cada uno.

Las iniciativas e innovaciones hogare-
ñas que se crean en los confinamientos, 
además de producir un  espacio de 
compartir familiar, sirven para demos-
trarnos lo capaces que somos en diver-
sos trabajos de cooperación hogareña. 
Igualmente  dejan espacios para tener 
nuestro propio y libre metro cuadrado, 
y así poder encontrarnos con nosotros 
mismos y darnos cuenta de quien so-
mos. El resultado será que podemos 
ser mejores y en muchas ocasiones, 
ponernos en el zapato del otro o de 
la otra, cuando algo nos parece mal o 
injusto. Es posible que descubramos 
que el injusto no sea el prójimo.
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No han sido los días más tranquilos en 
Las Compañías. En menos de una semana 
este sector se ha visto conmocionado 
por dos brutales asesinatos que han 
puesto en alerta a los vecinos quienes 
acusan falta de seguridad en el lugar, 
algo que se vendría dando desde hace 
tiempo, pero que ahora, en tiempos 
de pandemia, según los dirigentes, se 
habría visto acrecentado. 

HECHOS DECIDORES

Fue el martes 28 de abril y el lunes 4 
de mayo cuando concurrimos a los 
distintos sectores donde se produje-
ron los hechos de sangre, la mañana 
siguiente a cada uno. El primero ocurrió 
en el pasaje Alfredo Meloso donde vivía 
Yulisa Cerda (22) quien falleció víctima 
de dos disparos en su cuerpo, uno de 
ellos letal, a manos de su pareja. La 
joven se convirtió en el primer caso de 
femicidio durante el 2020, lo que generó 
indignación en la comunidad ya que la 
víctima denunció tres veces a su agresor, 
sin embargo no se tomaron medidas 
preventivas ni de resguardo. 

En el caso del homicidio, éste tuvo lugar 
en calle Valparaíso. Allí, en horas de la 
noche del domingo se produjo una riña 
entre dos sujetos que se encontraban 
bebiendo y consumiendo drogas en 
plena vía pública. En un momento, el 
victimario quebró una botella de vidrió 
con la cual atacó a su víctima, el “Tutiño”, 
un sujeto de 38 años, quien resultó con 
el cuello cercenado y murió en el lugar. 

Pese a que en ambos casos la investiga-
ción avanza de buena manera, ha sido 
inevitable que las personas se sientan 
“más temerosas” luego de hechos de tal 
magnitud. Así lo manifiestan los dirigen-
tes vecinales quienes también ven con 
preocupación lo que está sucediendo y 
llaman a las autoridades a no descuidar 
este sector, ya que es prácticamente “la 
mitad de la población de La Serena”. 

“NO RESPETAN NADA”

El Presidente de la Unión Comunal 
de Vecinos de Las Compañías, Claudio 
Meza, de partida, enfatiza en que el to-
que de queda, en cierta medida, los ha 
perjudicado. “Nadie lo está respetando 
y es a esa hora en la que se empiezan a 
portar mal. Porque los locales de comida 
siguen funcionando, los jóvenes van 
a comprar y se acompañan con una 
cerveza, entonces de ahí se parte mal”, 
cuenta Meza. 

Asegura que en estos casos los veci-
nos llaman al Plan Cuadrante, pero no 
siempre tienen los mejores resultados. 
“Yo respeto mucho el trabajo que hace 
Carabineros, pero soy un convencido 
de que la dotación que hay no alcanza. 
Esto tiene que ver directamente con que 
no tenemos la cantidad de carabineros 
necesarios en relación a la cantidad de 
habitantes que ya son más de 100 mil”, 
enfatiza Meza. 

A la hora de proponer soluciones, 

en algunas poblaciones. “Un ejemplo de 
esto lo tenemos en el último homicidio. 
Ahí claramente había una situación de 
drogas presente”, precisó. 

ALCALDE: “FALTA CONTINGENTE”

El alcalde de La Serena Roberto Jacob, 
admite que incluso él se ha visto alar-
mado por los hechos ocurridos en Las 
Compañías. “No es habitual que se co-
metan acciones de esta magnitud, en 
un periodo tan corto de tiempo y en un 
mismo sector, por eso es entendible la 
preocupación que tienen los vecinos”, 
expresó el edil. 

Ahora bien, apuntó que “los delitos 
que se están cometiendo, son todos 
dentro del toque de queda, y se supone 
que aquí hay militares y carabineros 
que están resguardando esta situación, 
pero pareciera ser que esto no está fun-
cionando”, manifestó Jacob. 

En relación a la falta contingente, la 
primera autoridad comunal reconoció 
que esto era una realidad, pero que no 
era un problema que afectara sólo a Las 
Compañías. “Mal que mal tenemos algo, 
hay lugares en los que no hay nada. Por 
mí que hubiese retenes fijos y móviles 
en todas partes pero la realidad es que 
no hay suficientes efectivos y esas situa-

SE COORDINA REUNIÓN CON LA COMUNIDAD:

Juan Carlos Pizarro/ La Serena

Luego de los dos asesinatos, primero el femicidio y luego el 
homicidio, en menos de una semana la percepción negativa 
de la ciudadanía aumentó, y así lo manifiestan los dirigentes 
vecinales quienes afirman que en el sector “no hay respeto por 
el toque de queda”, y existe “alta presencia de drogas”. Desde el 
municipio afirman que se debe mejorar el trabajo en conjunto 
con todas las entidades, mientras que desde Carabineros se 
hacen cargo del problema, y sostienen que la cantidad de 
funcionarios siempre se está evaluando, y evidentemente que 
sería óptimo contar con mayor contingente, ya que actualmente 
existen 90 uniformados para 110 mil habitantes.

@eldia_cl

CRECE INSEGURIDAD EN LAS 
COMPAÑÍAS Y VECINOS PIDEN 
MÁS PRESENCIA POLICIAL

En el sector de calle Esmeralda a diario transita gran cantidad de personas. Son ellos mismos los que piden mayor seguridad, la que desde 
Carabineros se esfuerzan por brindar. 

LAUTARO CARMONA

primero enfatiza en que es necesario 
reunirse con la autoridad policial y que 
esto se mantenga en el tiempo, ya que 
en su minuto hicieron las gestiones, se 
consiguió que llegara personal, “pero 
después se dispersó. No se mantuvo en 
Las Compañías”, indicó el dirigente, quien 
insistió en que se deben retomar las ges-
tiones “para que la dotación policial vuelva 
a ser mayor”. 

LAS DROGAS GOLPEAN FUERTE

El encargado de seguridad de la Unión 

Comunal, Luis Ponce, entiende que 
Carabineros tiene mucho trabajo y que 
muchas veces no son suficientes, sobre 
todo con la contingencia sanitaria. “En 
estos días he recibido llamados de varios 
dirigentes de poblaciones que son bien 
peligrosas acá, que me dicen que dan aviso 
al Plan Cuadrante cuando ven que se está 
vulnerando el toque de queda, o se está 
cometiendo alguna situación ilícita, y la 
policía no llega”, precisa. 

Pone el acento también en la proble-
mática que está generando el consumo 
y tráfico de drogas, que se ha masificado 
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ciones no se resuelven de un día para 
otro (…) Por lo pronto yo apelo a que la 
gente trate de mantener la calma y que 
se organicen porque la organización 
vecinal es un elemento importante para 
combatir los delitos”, aseveró. 

GENERAL REDOBLA 
LOS ESFUERZOS 

El general de Carabineros, Jefe de la 
IV Zona policial, Jorge Tobar, entiende 
la preocupación de los vecinos de Las 
Compañías, y se hace cargo de ello. 
“Cualquier percepción de inseguridad 

que tengan ellos ciertamente que yo 
tengo que abordarlo, porque también es 
mi problema (…) Es por eso que hemos 
intensificado los patrullajes”, manifestó 
el alto mando policial. Eso sí, aclaró que 
el trabajo debe ser integral y el delito de 
homicidio era un ejemplo que aquello. 
“Esto tiene que ser abordado por los 
distintos órganos o instituciones que 
son las encargadas de la prevención 
social del delito (…) Yo he estado leyendo 
experiencias de otros países, y uno se 
encuentra con que se pueden bajar los 
índices de delitos violentos atacando 
otras circunstancias, como por ejemplo 

el consumo de drogas”, explicó Tobar. 
Insistió en el llamado a realizar las 

denuncias, y no desalentarse ya que 
siempre son necesarias a la hora focalizar 
dónde se deben intensificar las rondas 
preventivas y el trabajo policial. “La de-
nuncia continúa siendo nuestro principal 
insumo para tomar decisiones. Muchas 
veces yo me he reunido con juntas de 
vecinos en donde me manifiestan que 
hay una gran cantidad de robos, pero 
yo me documento y veo que no existen 
denuncias”.  

Consultado respecto a si existe una 
falta de dotación, y por eso no llegarían a 

Zona de debates

“No es habitual que se cometan 
acciones de esta magnitud, en 
un periodo tan corto de tiem-
po y en un mismo sector, por 
eso es entendible la preocupa-
ción que tienen los vecinos”. 

ROBERTO JACOB

ALCALDE DE LA SERENA

“Cualquier percepción de 
inseguridad que tengan ellos 
ciertamente que yo tengo que 
abordarlo, porque también es 
mi problema”.  

GENERAL JORGE TOBAR

JEFE IV ZONA POLICIAL

“Desde hace años que se ha 
considerado tanto por la ciu-
dadanía como por los mandos 
zonales que el contingente no 
es el óptimo”. 

ROLANDO CASANUEVA

COORDINADOR REGIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

todos los llamados que realiza la comunidad, 
Tobar aseveró esto es algo que “siempre se 
está analizando para ver cómo es nuestro 
despliegue y si el despliegue está a la altura 
de los servicios policiales, tanto en lo obje-
tivo como en lo subjetivo (…) Pero desde 
luego que en ninguna parte del mundo la 
dotaciones son suficientes. Hay que tener 
claro que el capital humano es un capital 
reducido”, admitió el general, aunque refirió 
que siempre, año a año, hay un crecimiento 
de la dotación. 

SEGURIDAD PÚBLICA  

Cabe señalar que en el sector de Las 
Compañías existe una comisaría con 
aproximadamente 90 funcionarios para 
una población de 110.000 personas. Según 
aseguró, el coordinador regional, Rolando 
Casanueva, en este contexto ha existido un 
aumento en los robos con violencia y robo 
en lugar no habitado no sólo en este sector 
sino que a nivel general, esto, sumado a los 
dos hechos de violencia como el homicidio 
y el femicidio, “evidentemente que tienden 
a generar una sensación de inseguridad 
mayor”, precisó Casanueva. 

Respecto a la cantidad de carabineros, ex-
presó que el aumento de la dotación siempre 
ha sido un anhelo desde el tiempo en que 
él era general. “Siempre hemos luchado 
por eso, y Las Compañías es un reflejo de 
ello (…) Desde hace años que se ha consi-
derado tanto por la ciudadanía como por 
los mandos zonales que el contingente no 
es el óptimo, pero aun así, los carabineros 
continúan trabajando y haciendo todos 
sus esfuerzos”, finalizó. 



ACTUALIDAD      I   MIÉRCOLES 6 DE MAYO DE 2020  I  el Día06  I

Un nuevo balance de la situación regional 
ante el Covid-19 arrojó 6 nuevos casos, con 
esto son 97 los casos confirmados en total 
de personas contagiadas con COVID- 19.

La Intendenta de la Región de Coquimbo, 
Lucía Pinto, comunicó que, “tenemos 6 nue-
vos casos de contagios, correspondientes 

Primer caso positivo en Canela 
preocupa a autoridades locales 

“Pero mientras no se sepa de dónde y 
cuándo se contagió va a seguir siendo una 
preocupación para todos”.

En cuanto a las medidas preventivas que 
se han tomado en la comuna de Canela, el 
edil destaca las implementadas con recursos 
municipales que han permitido satinizar 
varios lugares concurridos.

“Hoy tuvimos la feria acá una vez a la 
semana, llegó un oficial del ejército y nos 
felicitó por la organización de tener un 
ingreso controlado por grupo y con puntos 
sanitarios”. agregó.

El edil de Canela sostuvo que las juntas 

de vecinos le han solicitado que interceda 
con la autoridad y se mantenga el punto 
sanitario en la zona sur de la comuna que 
da a Illapel para evitar el ingreso de personas 
sospechosas de Covid-19.

“El caso de esta chica se produjo el pasado 
jueves cuando se sintió mal y luego recién 
de cinco días tuvimos los resultados que 
dio positivo.  Nosotros fuimos a su hogar 
a tomar las muestras para no exponer las 
personas”.

La joven como sus contactos estrechos se 
encuentra n en cuarentena en su hogar, con 
todas las medidas preventivas necesarias.

NUEVO BALANCE ARROJÓ 6 NUEVOS CONTAGIOS

Ayer se dio inicio al plan de Pesquisa Activa 2.0, ya salieron a terreno los dispositivos móviles 
para tomar muestras en lugares de mayor concurrencia de público .

El edil de la comuna de Choapa , Bernardo Leyton, sostuvo 
que hasta el momento se desconoce el origen del contagio 
de la joven de 16 años. Por su parte, la intendenta regional 
destacó el despliegue en terreno para incrementar toma de 
exámenes y se refirió a la posible apertura de los grandes 
centros comerciales de la zona.

Lionel Varela Álvarez/ La Serena

@eldia_cl

Esta salida a 
pesquisar se 
continuará 
realizando en los 
próximos días, en 
otros puntos de 
la región. Pronto 
estaremos en 
localidades de la 
provincia de Choapa 
y  La Serena”
LUCIA PINTO

INTENDENTA REGIONAL Respecto a la reapertura de los centros comerciales en vísperas de la 
celebración del Día de la Madre, la intendenta Lucía Pinto manifestó, la 
tarde de ayer ,que todas las medidas preventivas deben partir de la res-
ponsabilidad, la conciencia y el autocuidado de las personas. “Partamos 
nosotros siendo responsables. Como autoridades no tenemos la facul-
tad para obligar a cerrar a un centro comercial, esta medida se realizó 
por un acuerdo  con las empresas de los mall. Durante la semana, el jefe 
de zona, Pablo Onetto y el seremi, Alejandro García se reunieron con las 
personas del mall , quienes le presentaron un protocolo para retomar 
las actividades. El seremi revisó el protocolo y realizó varias sugerencias 
para que ellos pongan en marcha. Reitero que no podemos cerrar un 
centro comercial, pero si podemos fiscalizar y vigilar  que las medidas 
que se tomen en este protocolo sean llevadas a cabo de manera estric-
tas. Debemos ser responsables si estos mall abren, esperemos que se 
den las condiciones y nosotros nos vamos a encargar de fiscalizar”.
Al respecto, el seremi de Gobierno, Ignacio Pinto, afirmó que “en Ovalle 
se abrió durante el fin de semana algunas tiendas del mall y según apre-
ciaron las autoridades se brindaron todas las medidas de seguridad y 
resguardo para las personas, además de contar con un buen comporta-
miento de los usuarios”

Reapertura de centros comerciales

der el procesamiento de muestras por 
algunos días.

“Es así  que se están derivando las mues-
tras de la provincia de Elqui al laboratorio 
de Ceaza, que comenzó a funcionar este 
lunes, y la provincia de Choapa a San 
Felipe. Además, se enviarán muestras 
pendientes a la Universidad Católica del 
Norte y a laboratorios del sector privado 
de la Región Metropolitana. La idea no es 
generar una demora en los exámenes que 
retrasen los diagnósticos ”.

CASO EN CANELA 

El alcalde de Canela, Bernardo Leyton, 
indicó que existe bastante preocupación 
por el primer caso en su comuna y que  
el personal  del Departamento de Salud 
municipal se encuentra pesquisando los 
contactos estrechos de la joven de 16 años 
que dio positivo y que fue confirmada en 
el informe regional del día de ayer.

“En una comuna pequeña es complejo 
tener un caso, existe mucha preocupación, 
las personas tienen temor de ir al almacén 
o salir. Esta persona no viajó a ningún 
lado, solo tuvo contacto con familiares 
en reuniones en su casa y al parecer por 
ahí se habría generado el contagio, eso 
no se sabe todavía bien”.

Leyton sostuvo que no ha existido una 
discriminación contra esta familia de 
parte del resto de la comunidad al ser un 
lugar donde todos se conocen.

EL DIA

a una persona de 84 años de La Serena; dos 
de la comuna de Ovalle –de 38 y 41 años-; 
una de Coquimbo de 77 años; una mujer 
de la comuna de Canela, de 16 años; y un 
menor de 11 años de la Salamanca. Todos 
se encuentran haciendo cuarentenas en 
sus hogares”.

Además de los casos, la Intendenta Pinto 
también señaló que respecto al plan de 
Pesquisa Activa 2.0, ayer martes ya salieron 
a terreno los dispositivos móviles para 
tomar muestras en lugares de mayor 
concurrencia de público.

Al respecto, dijo que “comenzamos 
en un Supermercado de la comuna de 
Coquimbo, en los que esperamos recibir 60 
test durante el día. Todo esto, va orientado 
a las personas que tienen mayor riesgo y 
mayores contactos con el público”.

“Esta salida a pesquisar se continuará 
realizando en los próximos días, en otros 
puntos de la región. Pronto estaremos 
en la comuna de Salamanca y en otras 
localidades de la provincia de Choapa, y 
también en las comunas de Elqui, prin-
cipalmente, en la ciudad de La Serena”, 
agregó la Intendenta Pinto.

Entre otros antecedentes, la autoridad 
regional comunicó que en las últimas 
24 horas se realizaron 238 exámenes, la 
mayor cifra hasta la fecha, mientras que 
se recibieron 155 test ya procesados.

La región reporta además de 66 personas 
recuperadas, es decir, que han recibido su 
alta médica, y dos personas internadas, 
uno en el hospital de Coquimbo y otro en 
el hospital de La Serena, estables y que no 
han requerido de ventilación mecánica.

LABORATORIO DE OVALLE

El director (S) del Servicio de Salud 
Coquimbo, Edgardo González indicó 
que se sigue trabajando en la implemen-
tación de los hospitales de campaña de 
La Serena con 100 camas e Illapel con 
20, como también en la ampliación del 
hospital de contingencia en Ovalle que 
debería llegar a 100 camas.

Respecto al funcionamiento del 
Laboratorio de Ovalle, González infor-
mó que el recinto entró en una etapa de 
mantenimiento lo que obligó a suspen-
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En plena ejecución y con un crono-
grama hasta el 15 de mayo se encuentra 
el plan “Pesquisa Activa 2.0” anunciado 
por las autoridades regionales, en el 
marco de la búsqueda de los casos 
asintomáticos de Covid-19 en la zona. 

La reformulación de la estrategia 
se anunció y comenzó el lunes cen-
trándola, en primera instancia, en 
supermercados y lugares que reciben 
gran afluencia de público vulnerable 
a contagios. De esta forma, el primer 
recinto correspondió a uno ubicado 
en el sector de Tierras Blancas en 
la comuna de Coquimbo donde se 
realizaron 60 exámenes. 

“Tal como lo anunciamos el lunes, 
la mañana de ayer se inició el des-
pliegue de equipos móviles hacia 
aquellos lugares de mayor afluencia 
de público para tomar muestras”, 
contó la intendenta Lucía Pinto. 

El director subrogante del Servicio de 
Salud, Edgardo González, detalló que 
una vez terminada la primera etapa 
de testeo en los Establecimientos de 
Larga Estadía para Adultos Mayores 

CON 60 MUESTRAS

Alejandra Carvajal / La Serena

La estrategia enmarcada en el plan “Pesquisa Activa 2.0” 
tiene como objetivo buscar los casos asintomáticos que 
pueda haber en la región. Según comentó Edgardo González, 
director (S) del Servicio de Salud esta jornada se continuará 
trabajando  en el sector de Tierras Blancas, luego se aplicará 
en Salamanca, Illapel y La Serena.

@eldia_cl

INICIAN PESQUISAS 
COMUNITARIAS EN 
SUPERMERCADO DE COQUIMBO

El plan “Pesquisa Activa 2.0” tiene como objetivo buscar en la población de riesgo los casos asintomáticos, las autoridades anunciaron que 
en primera instancia se aplicará en supermercados y espacios con gran afluencia de público.

REFERENCIAL / LAUTARO CARMONA

Respecto a la baja positividad de ca-
sos y el rol que podría tener la aduana 
sanitaria ubicada en Pichidangui, Salas 
aclaró que por más que se instalen 
controles de esta naturaleza lo pre-
ocupante es que el covid-19 ya está 
circulando en la comunidad 

“Estamos en fase 4 y eso significa que 
no nos van a venir a enfermar desde 
afuera, nosotros ya tenemos el virus 
circulando y lo que se debe hacer es 
encontrar los positivos de nuestras 
comunidades”, detalló. 

Respecto a los lugares de búsqueda, 
la doctora de la ULS volvió a decir que 
quizás no se está pesquisando donde 
se debería y que según su experiencia 
como epidemióloga, los testeos se 
podrían aplicar en la población que 
usa locomoción colectiva, trabajadores 

que atienden publico y funcionarios 
de la salud. 

“Si yo voy al supermercado y están 
tomando exámenes en el recinto a mí  
no me van a encontrar positiva porque 
yo salgo a comprar una vez al mes, 
quizás le estamos haciendo exámenes 
a quienes no necesariamente son los 
grupos de riesgos,  debiésemos tomar 
a los de la locomoción colectiva  que 
tienen mucho  contacto con otras per-
sonas, a los trabajadores que atienden 
gente, a los funcionarios de la salud 
porque ahí está documentado que 
entre un 3% y un 10 % podrían  estar 
positivo, es súper importante  saber a 
quién le estamos tomando el examen 
para encontrar los positivos, aquí 
hay que trabajar en base al riesgo”, 
puntualizó. 

60
muestras se tomaron en un su-
permercado de Tierras Blancas 
para buscar los casos asinto-
máticos.

Este despliegue se 
realiza con personal 
del Cesfam del sector, 
este 06 de mayo 
continuaremos en 
Tierras Blancas, 
luego pasaremos a 
Salamanca, Illapel y 
La Serena”. 

EDGARDO GONZÁLEZ

DIRECTOR (S) SERVICIO DE SALUD

(ELEAM) y residencias del Sename 
comenzaron con las pesquisas comu-
nitarias dirigidas a la población vulne-
rable, como trabajadores y usuarios y 
que el plan está en “plena ejecución”. 

“Este despliegue se realiza con per-
sonal del Cesfam del sector, este 06 
de mayo continuaremos en Tierras 
Blancas, luego pasaremos a Salamanca, 
Illapel y La Serena. Tenemos una pro-
gramación hasta el 15  de mayo”, agregó 
la autoridad. 

En el balance diario correspondiente 
al día lunes, la jefa regional aseveró que 
los dispositivos móviles de atención 
primaria de salud pedirán volunta-
riamente a las personas someterse 
al testeo con el fin de comprobar o 
descartar infecciones. 

LA VOZ DE LA ACADEMIA

La doctora en salud pública, Paola 
Salas, conversó el lunes con El Día 
Tv acerca del panorama sanitario 
de la región y si bien la entrevista se 
registró antes del anuncio del plan 
“Pesquisa Activa 2.0”, hay antecedentes 
que se pueden rescatar respecto a la 
búsqueda de los pacientes positivos 
asintomáticos. 

15
de mayo es la fecha que con-
templa el actual cronograma 
del plan “Pesquisa Activa 2.0”.
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Con la intención de reforzar el uso 
de la mascarilla y el cumplimiento de 
los protocolos de higiene, la Seremi 
de Salud de Coquimbo anunció que 
endurecerán las sanciones a quienes 
infrinjan las medidas sanitarias. 

Cabe recordar que el pasado 8 de 
abril el Ministerio de Salud decretó la 
obligatoriedad de la protección bu-
conasal como medida para frenar la 
propagación del Covid-19. 

Solo ocho días después, a nivel na-
cional se cursaron 435 infracciones y 
de esas 152 ocurrieron en la Región de 
Coquimbo, convirtiéndose en la zona 
con más incumplimiento a la norma.  

La medida rige para aquellos lugares 
cerrados con más de 10 personas, en 
todo lugar público como el comercio, 
instituciones, recintos educacionales, 
de salud y deportivos, además de as-
censores y transportes remunerados. 
Sin embargo, esta no estaría siendo 
respetada por una parte de la población. 

Es por esto que las autoridades, en 
su estrategia para evitar nuevos conta-
gios –ahora comunitarios-, anunciaron 
que actuarán con mayor fuerza para 
inspeccionar el uso del protector, así 
como el distanciamiento social y revisar 
que se cumplan todos los protocolos 
de higiene preventiva en los lugares 
antes mencionados. 

“Aumentaremos las fiscalizaciones 

Hasta $50 millones de multa para quienes 
no cumplan con medidas preventivas

por el uso obligatorio de la mascarilla 
en el transporte público y privado re-
munerado, ya sea en las calles como 
en los terminales de buses. Además, 
reforzaremos la educación en relación 
al distanciamiento social que debe 
existir en lugares con afluencia de pú-
blico, donde también se inspeccionará 
sobre el uso correcto de la mascarilla. Y 
se revisarán que se cumplan todos los 
protocolos de higiene preventiva en es-
pacios laborales, como supermercados, 
bancos y comercio en general”, precisó 
el seremi de Salud, Alejandro García. 

Los encargados de fiscalizar son los 
funcionarios de salud, Carabineros y 
las Fuerzas Armadas y las multas para 

IMPLEMENTADAS POR EL GOBIERNO

Desde el 08 de abril el uso de mascarilla en el transporte público o privado remunerado 
es obligatorio. De esta forma, los pasajeros y conductores deben abordar la máquina con 
el protector buconasal. 

Desde la Seremi de 
Salud anunciaron que 
endurecerán las sanciones 
por no uso de mascarillas 
en el transporte público 
y privado remunerado, 
en espacios como calles 
y terminales de buses y, 
que se aumentarán las 
fiscalizaciones para revisar 
que se cumplan todos 
los protocolos de higiene 
en lugares de trabajo y 
comercio general, además 
se reforzará la educación en 
relación al distanciamiento 
social  y el uso correcto del 
protector buconasal.

Alejandra Carvajal / La Serena 

@eldia_cl

los infractores pueden ir desde 1 U.T.M 
hasta 1.000 U.T. M. 

“Respecto al endurecimiento de las san-
ciones, las multas por incumplimiento 
de estas medidas pueden alcanzar las 
1.000 UTM ($50 millones), como tam-
bién la prohibición de funcionamiento 
o clausura de algún establecimiento 
fiscalizado”, agregó. 

La autoridad aclaró que la disposición 
contempla a todo el país y que responde 
al incumplimiento de las estrategias 
implementadas por el Gobierno ante la 
emergencia del Covid-19. 

Desde la institución también informaron 
que hasta la fecha registran un total de 
437 controles a personas por profesiona-
les de la Seremi de Salud y 158 controles 
reportados por Carabineros de Chile. 
Además, se han cursado 9 sumarios sani-
tarios en la región por incumplimiento 
de medidas preventivas en locales de 
elaboración de expendio de alimentos, 
lugares de trabajo, comercio y servicios 
con atención a público.

Desde principio de abril que las auto-
ridades sanitarias han enfatizado que, 
siguiendo las recomendaciones de la OMS, 
el protector buconasal ayuda a disminuir 
las posibilidades de contagio, sin embargo, 
no reemplaza el lavado de manos y el dis-
tanciamiento social, medidas clave para 
frenar la propagación del virus.

LLAMADO AL AUTOCUIDADO

A pesar del decreto emanado del Minsal, 
las municipalidades han apostado por 
ordenanzas municipales, así por ejemplo 
en Coquimbo desde el 10 de abril que es 
obligatorio el uso de elemento de protección 
en todos los espacios públicos hasta que 
dure el estado de excepción por catástrofe o 
hasta que el concejo municipal determine 
lo contrario. El incumplimiento podría ser 
sancionado con multas que podrían llegar 
a los 50 mil pesos. 

Tras la confirmación de los primeros 
casos en Vicuña, el jefe comunal, Rafael 
Vera, comunicó a través de una trans-
misión en su cuenta de Facebook que 
dictará una ordenanza que obligue el 
uso de mascarillas. 

En tanto en La Serena, Roberto Jacob, 
apela al autocuidado y a la responsabi-
lidad de los ciudadanos “eso es mucho 
más importante”, ya que las personas 
deben entender que hay una pandemia. 

En esta línea, el seremi García recordó 
que el Minsal emitió una normativa que 
faculta a los municipios fiscalizar el uso 
del implemento, “con esto nosotros le 
damos la potestad para que nos ayu-
den a fiscalizar, denunciar y luego noso-
tros hacer la investigación y el sumario 
correspondiente”.

Ayer los fiscalizadores de la Seremi de Salud de desplegaron al terminal de buses de La 
Serena para inspeccionar el correcto uso de la mascarilla en la locomoción mayor.

Se revisará que 
se cumplan todos 
los protocolos de 
higiene preventiva en 
espacios laborales, 
como supermercados, 
bancos y comercio en 
general”. 

ALEJANDRO GARCÍA

SEREMI DE SALUD
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Jorge Montt 507, La Serena
 Fono 224 910 949 - contacto@servitecclima.cl

La situación sanitaria actual y el llamado a permanecer en casa 
ha generado, en muchos casos, que los problemas del hogar 
se intensifiquen y que mujeres víctima de violencia estén más 
expuestas, es por eso que desde SernamEG recordaron que cuentan 
con un circuito que ante casos de maltrato de género se activa para 
entregar ayuda, no sólo a las víctimas, sino al entorno y también al 
agresor.

Red de apoyo para mujeres víctimas de violencia 
incluye duplas psicosociales y asesoría legal

Keyla Marín Maidana, Encargada Regional 
del Área de VCM explicó que cuando una 
mujer acudía a estos dispositivos de 
apoyo se le entregaba la ayuda de forma 
inmediata, se le realizaba una evaluación 
de riesgo y luego, dependiendo de la gra-
vedad del caso, era derivada a atención 
de dupla psicosocial y asesoría legal.

“Lo que buscamos es que la mujer se 
sienta apoyada en todo momento, sobre 
todo hoy en tiempos de cuarentena. 
Por ello, hemos redoblado los esfuerzos 
junto a los equipos de toda la región. 
Esta atención, se está desarrollando 
de forma remota y presencial en los 
casos más urgentes y reforzado por las 
distintas instancias que se han activado 
para fortalecer la respuesta a las mujeres 
que viven violencia de género, como el 
fono 1455”. 

CIRCUITO INTERSECTORIAL 
DE FEMICIDIO

Además de la contención emocional, 
apoyo psicológico y asesoría legar que 
presta el organismo a mujeres violenta-
das, el SernamEG encabeza el Circuito 
Intersectorial de Femicidio, esto con el 
objetivo de analizar el trabajo de coordi-
nación, derivación y los procedimientos 
de acogida de las denuncias ante casos 
de violencia grave y la activación ante 
femicidios frustrados y consumados.

Este protocolo se activa en casos de 

14 FEMICIDIOS HASTA MAYO

De acuerdo a registros del Servicio 
Nacional de la Mujer y Equidad de Género 
(SernamEG) el año 2019 se consumaron 
46 femicidios en todo Chile y ninguno 
en la región de Coquimbo, solo seis 
intentos frustrados. 

Hasta el 4 de mayo de este 2020 en el 
país se habían registrado 14 femicidios 
consumados y 33 frustrados, siendo el caso 
de Yulisa Cerda el primero en la región 
de Coquimbo y el número 14 en Chile.

La joven de 22 años fue asesinada por 
su pareja el pasado 28 de abril en Las 
Compañías, a quien ya había denun-
ciado en tres ocasiones por violencia, 
situación que demostró la importancia 
del sistema de resguardo de las víctimas 
que denuncian a sus agresores y de las 
redes de apoyo para su entorno.

Un caso que además genera desconfianza 
en quienes depositan su seguridad en 
las instituciones, es por eso que desde 
SernamEg recordaron que existe un 
protocolo que se activa en estos casos y 
cuatro Centros de la Mujer en la región 
donde se entrega apoyo psicológico, 
social y legal a mujeres.

“No queremos que ninguna mujer que 
necesite ayuda ante una situación  de 
violencia se sienta sola. Es por ello, que 
a diario junto al Ministerio de la Mujer 
y la Equidad de Género, fortalecemos 
nuestra coordinación con todos nuestros 
dispositivos y las redes intersectoriales 
de la región, poniendo especial énfasis 
en quienes forman parte fundamental 
del circuito de respuesta en violencia 
contra las mujeres que son las insti-
tuciones policiales y de justicia,  para 
acoger, ayudar, orientar y derivar” indicó 
la directora regional de SernamEG, María 
Soledad Rojas.

Este protocolo está dirigido a mujeres 
mayores de 18 años que viven o han vivido 
violencia de género en contexto de pareja 
o ex pareja y la ayuda se entrega a través 
del Programa de Atención, Protección 
y Reparación en Violencia contra las 
Mujeres (VCM).

violencia extrema, estableciendo 
contacto con la familia, ofreciendo 
patrocinio legal y coordinando el 
apoyo psicosocial con el Centro de 
Atención de Víctimas o Centros de 
la Mujer.

TERAPIA PARA EL AGRESOR

El Centro de Reeducación de Hombres 
que Ejercen Violencia de Pareja, es 
uno de los dispositivos del organismo 
donde se le ofrece atención psico-
socio-educativa especializada para 
la disminución y prevención de la 
violencia ejercida por hombres en 
contra de las mujeres, también en 
el ámbito de pareja.

CASAS DE ACOGIDA

En Chile existen 109 Centros de 
la Mujer, 4 de ellos en la región de 
Coquimbo, cubriendo toda la zona 
y con atención presencial, durante 
la emergencia sanitaria, de lunes a 
viernes de 9:00 a 14:00 horas. 

Además, se encuentran las Casas 
de Acogida que brindan residencia 
temporal a mujeres, junto a sus hijas e 
hijos,  que se encuentran en situación 
de riesgo grave y/o vital, producto de 
la violencia en el contexto de pareja. 

Por otro lado, desde SernamEG indica-
ron que existía el fono orientación 1455  
“este número es un vínculo seguro a 
cargo de profesionales expertos en la 
temática y de plena confidencialidad 
las 24 horas del día, y aunque no se 
tenga saldo en el celular se pueden 
contactar y recibir la información 
que necesitan” finalizó su directora.

Al acudir a estos 
dispositivos, la mujer 
recibe atención 
inmediata de primera 
acogida y evaluación 
de riesgo, para luego 
derivarla a atención 
de dupla psicosocial y 
asesoría legal

KEYLA MARÍN 

ENCARGADA REGIONAL 
DEL ÁREA DE VCM

Javiera Sánchez C-M / La Serena

@eldia_cl



ACTUALIDAD      I   MIÉRCOLES 6 DE MAYO DE 2020  I  el Día10  I

En entrevista con diario El Día, la 
Autoridad Sanitaria de la región, 
Alejandro García, se refirió a diversos 
temas contingentes relacionados 
con la crisis sanitaria y aclaró que 
desde la Seremi de Salud se estaba 
realizando una pesquisa activa, co-
municándose con cada uno de los 
contactos de personas positivas para 
descartar contagios y realizando los 
exámenes correspondientes.

-El miércoles de la semana pasada 
la intendenta anunció que se había 
perdido la trazabilidad en la región 
debido al caso de Las Compañías,  en lo 
concreto, ¿qué significa haber cambiado 
de fase y cuál es la situación actual de 
la región de Coquimbo?

“Existían 4 fases cuando se inició la 
era covid y posteriormente esas fases 
se han ido fundiendo entre ellas de 
acuerdo a lo indicado por la OMS y 
el Ministerio de Salud nuestro, por 
lo tanto la fase 1 y 2 se fusionaron y 
la fase 3 y 4 también se fusionaron.

Las medidas que ha adoptado el 
Gobierno con respecto al control, al 
manejo y al seguimiento de la pato-
logía covid-19 son las mismas entre 
las fases 3 y 4, lo único que cambia 
es el concepto epidemiológico, eso 
significa que pasando de la fase 3 a 
la 4, de forma interna, es cuando se 
pierde la trazabilidad y no se sabe 
dónde la persona se infectó.

Dentro de las hipótesis que uno 
busca dentro de la investigación 
epidemiológica no está claro donde 
se infectó la persona y eso justamente 
es lo que pasó en Las Compañías, se 
hicieron las investigaciones epide-
miológicas, se conversó con la per-
sona, con la familia, si había tenido 
contacto, viajes al extranjero y no 
se vio en ninguna parte de su relato 
donde se había contagiado, por lo 
tanto, por un solo caso donde no 
tenemos la claridad de donde se 
contagió perdimos las trazabilidad”.

-De acuerdo al mismo caso donde se 
perdió la trazabilidad, se anunció el 
empadronamiento de 1.178 vecinos del 
sector, ¿qué medidas se están tomando, 
se están realizando los exámenes a 
todos ellos para descartar contagios?

“A raíz de este caso donde no tenía-
mos la hipótesis clara de donde se 

De forma dirigida y activa, y gracias 
a la ayuda de Atención Primaria de la 
Corporación Gabriel González Videla, 
se tomaron 125 muestras. Nosotros 
fuimos a buscar esas muestras en 
forma directa por parte de la APS y se 
hizo un estudio directo epidemioló-
gico con ellos y eso ha arrojado hasta 
el momento que tres personas han 
salido positivas de Las Compañías, 
por lo tanto, la búsqueda ha sido 
muy buena y efectiva.

Además de la búsqueda activa 
nosotros hacemos la búsqueda de 
los contactos estrechos y esos han 
salido negativos, sin embargo con 
esta pesquisa activa nosotros he-
mos aumentado la cobertura de 
diagnóstico de aquellos que puedan 
haber tenido contacto o que estén 
circulando con la infección. Cabe 
destacar que las tres personas que 
han sido diagnosticadas con esta 
metodología son todos asintomáticas, 
no presentan síntomas, por lo que 
en este momento están guardando 
reposo con cuarentena”.

SEREMI SALUD, ALEJANDRO GARCÍA

Javiera Sánchez  / La Serena

Hace unos días se anunció que la región de Coquimbo había 
perdido la trazabilidad de los contagios y pasado a fase cuatro 
de la enfermedad.  El Seremi de Salud, en conversación 
con El Día, indicó que por ese caso se empadronó a más de 
200 hogares del sector y se tomaron 125 muestras con tres 
resultados positivos de personas asintomáticas. Por otro lado, 
se refirió a las fiscalizaciones que realizarán al comercio, las 
estrategias de pesquisa y a la “nueva normalidad”.  

@eldia_cl

“Hasta el momento tres 
personas han salido positivas
de Las Compañías”

El Seremi de Salud de la región de Coquimbo indicó que se fortalecerán las fiscalizaciones para quienes no cumplan con las medidas estableci-
das por la Autoridad Sanitaria como el uso de mascarilla, cuarentenas y resguardo en locales comerciales para los trabajadores y los usuarios.

EL DÍA

contagió la persona, inmediatamente 
nosotros le pedimos apoyo a la PDI donde 
realizó un empadronamiento abarcan-
do aproximadamente tres cuadras a la 
redonda y en total se empadronaron 
289 hogares.

De esos 289 hogares se seleccionó, 
del punto de vista epidemiológico, a 
aquellas familias que presentaban un 
riesgo de poder desarrollar la infección 
o mayor riesgo de desarrollar la enfer-
medad más grave, que son personas 
con enfermedades crónicas y adultos 
mayores. 

125
Exámenes PCR se tomaron a  
contactos de la paciente de Las 
Compañías,  caso donde se per-
dió la trazabilidad en la región.
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-Ayer se anunció el plan de pesquisa 
activa, además de esa estrategia, ¿qué 
otras han pensado en implementar 
para detectar casos asintomáticos 
en la región?

“Para aumentar esta cobertura 
lo que nosotros anunciamos hace 
dos semanas fue esta ambulancia 
de Senda que amablemente nos 
prestaron para poder utilizarla 
como una ambulancia covid la 
que concurre, por ejemplo, a los 
centros de Sename, los ELEAM y va 
a concurrir a las penitenciarías y 
pacientes dializados. Estos grupos 
lamentablemente son de mayor 
riesgo, por lo que es importante 
detectar si existen casos, aislarlos, 
manejarlos y seguir a sus contactos.

Además tenemos otro grupo, 
como el de los supermercados, en 
esos casos el concepto es distinto, 
son personas de alto riesgo por la 
cantidad de contactos con personas 
que puedan tener la enfermedad”.

-Existen denuncias a través de RRSS 
de personas que han ido a diversos 
centros asistenciales por estar en 
contacto directo con casos positivos 
pero que no se les ha realizado el exa-
men por no tener todos los síntomas, 
¿qué criterios se está usando para la 
toma de muestras considerando el 
alto % de asintomáticos y quienes 
han presentado síntomas diferentes 
a los habituales, como pérdida del 
gusto y olfato, por ejemplo?

“Dentro de todos los casos los 
principales síntomas que se han 
presentado en la región son, el 51% 
tos, el 42% cefalea, el 37% mialgia, 
que son los dolores musculares, el 
36% dolor de garganta, el 28% fiebre. 
La pérdida de olfato, la pérdida de 
gusto y la dificultad respiratoria 
están cerca de un 8%, 9%, por lo 
tanto, cuando de forma interna 
pasamos de fase 2 a 3, la cefalea 
no estaba incluida dentro de los 
síntomas que había que detectar y 
nosotros como región la incluimos.

Ahora, del punto de vista de los 
síntomas, se van a ampliar y dentro 
de esta ampliación de síntomas 
justamente está la cefalea, la pér-
dida de olfato y del gusto y acá en 
nuestra región se están buscando 
los mismos síntomas.

Respecto a las denuncias, cuan-
do una persona tiene sospechas, 
que se manifiesta en uno de estos 
síntomas, concurre a su médico 

o la red de salud que corresponde y de 
acuerdo a la sintomatología y condicio-
nes de riesgo, el médico determinará 
si es un caso sospechoso, le pedirá el 
examen de PCR y enviará a cuarentena 
mientras están los resultados.

En ese momento el médico tiene la 
obligación de informar, a través de un 
programa computacional que se llama 
el Epivigila, a la Seremi de Salud del caso 
sospechoso. En base al Epivigila revisamos 
que cuando lleguen los antecedentes 
del paciente, si es positivo inmediata-
mente la Unidad de Epidemiología del 
Departamento de Salud Pública de la 
Seremi de Salud se pone en contacto 
con la persona y se le pide el relato y 
contactos. 

Con el relato del paciente positivo la 
Unidad de Epidemiología comienza a 
buscar a aquellos contactos y ve cuáles 
son de alto riesgo y a ellos se les llama 

para que concurran a un centro asis-
tencial o para que ellos vayan a los 
hogares y se les toman las muestras. 
A las personas que han tenido con-
tacto con un caso positivo la Seremi 
de Salud llama, los identifica.

En el caso que la persona tenga duda 
lo que debe hacer es llamar al fono 
responde y desde donde le darán las 
indicaciones. Nosotros hacemos la 
búsqueda activa y si la persona tiene 
dudas tiene que llamar al teléfono 
de la Seremi de Salud o al salud res-
ponde y ahí le indicamos si es o no 
un contacto”.

-Ayer se informó de 66 casos recupera-
dos, ¿se les está realizando el examen 
para darlos de alta?

“La PCR única y exclusivamente está 
orientada como diagnóstico y hay 
protocolos específicos que están en 
la página web del Minsal donde dice, 
por ejemplo, que si una persona tiene 
síntomas leves y han pasado 14 días 
desde que pasó su sintomatología, 
ya se considera que puede estar dado 
de alta, no es contagioso y que puede 
seguir con su vida normal.

La PCR no está orientada, en este 
momento, como indicador de cura-
ción, porque aún existen trazas de 
virus dando vueltas en el organismo 
pero que no representan peligro ni 
para la persona ni para los demás”. 

-Se viene el día de la madre, una de 
las mejores fechas para el comercio y 
algunos locales y malls están implemen-
tando medidas de resguardo para poder 
reabrir sus puertas, ¿cómo asegurar 
que no suceda lo mismo que en otras 
regiones donde el comercio tuvo que 
cerrar por el mal comportamiento de 
la gente y cómo evitar que se disparen 
los contagios cuando la misma auto-
ridad regional anunció un contagio 
comunitario en la región?.

“Las medidas en este momento tie-
nen que ser las mismas que hemos 
tomado hasta ahora, distanciamiento 
social con más de un metro y medio 
de distancia, usar la mascarilla, lavado 
de manos, que son las que tienen que 
tomarse siempre.

Por otro lado, los centros comerciales, 
con quienes ya hemos tenido reunión, 
principalmente con los malls, donde 
el Ministerio de Salud hizo indicacio-
nes generales para el cuidado de los 
trabajadores y de los usuarios. Por lo 
tanto, los malls nos han entregado 
protocolos específicos que están 
basados en esas indicaciones minis-

teriales, ellos pueden abrir de forma 
paulatina pero deben cumplir con lo 
indicado por el Minsal y nosotros lo 
que hacemos es fiscalizarlos.

Tenemos que ver que cumplan con 
las normativas que el Minsal ha in-
dicado sobre el distanciamiento, 
el uso de baños, estacionamientos, 
indicadores de la cantidad de per-
sonas que pueden entrar, qué está 
haciendo cada local para proteger a 
sus trabajadores, todo eso se fiscaliza.

En el caso que se encuentre alguna 
cosa que no corresponde se inicia un 
sumario sanitario y eso significaría 
que la persona puede no tener ningún 
problema, uno leve que se pueda sub-
sanar y se le da una amonestación o 
puede que sea grave y que represente 
realmente un peligro para la salud 
pública y se puede, en este caso, ce-
rrar o prohibir el funcionamiento de 
esa tienda en forma temporal o para 
siempre y desde el punto de vista 
monetario se le cobra una multa a 
la persona”.

-Tanto el presidente Piñera como el 
Ministro Mañalich han hablado de la 
nueva normalidad, ¿cómo describi-
ría usted esta nueva normalidad para 
nuestra región y por cuánto tiempo 
cree podría extenderse?

“Va a haber mucho tiempo en volver 
a la normalidad donde podíamos salir, 
juntarnos, hacer fiestas,  ir a restora-
nes, un montón de cosas. Eso va a ser 
muy difícil porque todavía tenemos 
circulación de personas con el virus, 
las que estamos identificando. 

En este momento en nuestra región 
no tenemos fallecidos y no tenemos 
pacientes graves en respiradores, 
hemos tenido dos o tres personas 
que han salido rápidamente de los 
respirados e inclusive están dados de 
alta, por lo tanto, eso se va a demorar 
un tiempo.

Cuando se habla de esta nueva nor-
malidad es una normalidad contro-
lada que tiene que ser, obviamente, 
en forma paulatina y controlado. Ese 
control lo tenemos que hacer todos 
nosotros, si las personas ven que no 
se está cumpliendo que nos avise 
porque vamos a estar fiscalizando, 
ahora el Ejército, Carabineros, PDI, 
las municipalidades y la Seremi de 
Salud están siempre fiscalizando y eso 
siempre se va a realizar. Por lo tanto, 
la entrada a esta nueva normalidad 
es en forma paulatina, controlada y 
vigilada”

Con esta pesquisa 
activa nosotros 
hemos aumentado 
la cobertura de 
diagnóstico de 
aquellos que puedan 
haber tenido 
contacto o que estén 
circulando con la 
infección”.

Los malls nos han 
entregado protocolos 
específicos que 
están basados 
en indicaciones 
ministeriales, ellos 
pueden abrir de 
forma paulatina pero 
deben cumplir con 
lo indicado por el 
Minsal y nosotros 
lo que hacemos es 
fiscalizarlos”.
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El gremio de dueños de colectivos 
anunció un paro de 24 horas para 
hoy en la zona, exigiendo la ayuda 
del gobierno para poder enfrentar la 
crisis que están viviendo, indicando, 
entre otras cosas, que la mayoría 
de las líneas están recibiendo un 
30% de lo que producían en épocas 
normales.

La convocatoria oficial es a nivel 
nacional y la hace la Confederación 
de  Taxis Colectivos y Transporte 
Menor y desde la organización de 
taxis colectivos de Coquimbo se-
ñalaron que  el 99% de las  líneas 
participarán del paro.

Además, están solicitando que se 
les vuelva a pagar un bono que se 
les pagó hasta hace dos años atrás, 
por cerca de dos millones de pesos 
anuales por compensaciones prove-
nientes del llamado Fondo Espejo.

Pero algunas de las solicitudes 
que han hecho no solamente es-

cada día en que trabajan.
Marcos Ponce, presidente regio-

nal de conductores y presidente 
del Sindicato provincial Elqui de 
Conductores, explica que hay mo-
lestia por cómo se arribó al paro, 
“todo ha sido muy engorroso, porque 
ellos nunca se acercaron a nosotros 
y ha habido un tipo de presiones y 
la gente está ofendida. Por ejemplo 
se les va a multar con 50 mil pesos 
si no paran y no tenemos ninguna 
garantía de que no se les cobre las 
cuotas (pagan una cuota diaria), 
no hay nada claro y los gremios, 
federaciones, los dirigentes, le han 
dicho a los conductores que ellos 
hablen con el dueño del auto para 
ver  si no pagan la cuota. Entonces, 
ellos no se hacen responsables y 
si ellos deciden ir a paro deberían 
dejar sin efecto el pago, no dejarlo 
en manos del dueño, porque si no 
quiere perder esa plata se la va a 
cobrar igual al conductor, aunque 
no trabaje porque van a paro”.

También  Marcos Ponce puso en 
evidencia la dicotomía de los di-
rigentes dueños de colectivos, ya 

DICEN QUE LA SITUACIÓN QUE ESTÁN VIVIENDO ES CRÍTICA

Óscar Rosales Cid/ La Serena
Algunas de las solicitudes que han hecho se las han dado, 
pero buscan un bono para paliar las pérdidas indicando que 
en relación a lo que producían en épocas normales están 
recibiendo solo un 30% de los ingresos. También buscan que 
se les den mascarillas y que se le congelen, por el momento, 
las deudas de los vehículos.

@eldia_orosales

COLECTIVEROS EXIGEN AYUDA DEL 
GOBIERNO Y PARALIZAN POR 24 HORAS

Los dueños de colectivos de la zona se plegaron al paro nacional convocado para hoy por la federación nacional que los agrupa, mientras que los choferes denuncian que los amenazaron 
con una multa de 50 mil pesos si no paralizan las actividades, lo que consideran injusto y abusivo.

LAUTARO CARMONA

tán destinadas a las necesidades 
de los propietarios de los vehículos 
de alquiles, sino que también a los 
conductores, puesto que están solici-
tando que se les entregue alcohol gel 
y mascarillas para que los choferes 
puedan trabajar protegidos contra 
el Coronavirus.

Otra de las peticiones es que se les 
deje de cobrar durante la crisis del 
Covid-19 las deudas que mantienen 
con sus automóviles y que se les está 
haciendo imposible cancelar debido 
a los bajos ingresos que estarían 
teniendo.

LAS DIFERENCIAS

Si bien el llamado de los dueños de 
colectivos a paralizar  y parte de las 
reivindicaciones son compartidas por 
algunos conductores, los dirigentes 
de los choferes dijeron estar molestos 
por cómo se tomó la medida y porque 
han recibido presiones y amenazas 
para paralizar las actividades, expli-
cando que los propietarios llaman 
a paro son reunirse con ellos y los 
amenazan con cobrarles una multa 
si no lo hacen y tampoco descartan 
cobrarle la cuota que deben pagar 
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que plantea que “el criterio que 
usan los dirigentes de las líneas o 
federaciones son dispares, porque en 
Coquimbo tienen una disponibilidad 
diferente y en Ovalle también, es acá 
en La Serena donde se complica. En 
Coquimbo han conversado para po-
nerse de acuerdo en la suspensión 
de las cuotas, no todos, pero por lo 
menos en algunas líneas, a pesar 
que pertenecen todos a la misma 
organización”, afirma.

LOS CONDUCTORES

Consultados algunos conductores 
como Juan  Zambra, referente a la 
paralización, confirma que saben 
del paro y menciona que a ellos 
les interesa como choferes que se 
les extienda el bono que se está 
exigiendo, puesto que  la baja que 
han tenido ha sido sustancial. “El 
gobierno tendría que hacerse pre-
sente con un bono para nosotros, 
porque la pega está mala en este 
rato. La recaudación diaria es de un 
30% hasta un 40% en algunos casos 
de lo que se hacía normalmente”.

Y si bien los dirigentes nacionales de 
los dueños de colectivos convocaron 
a un paro de 24 horas, en términos 
generales los conductores no tenían 
claridad ayer sobre esto, y señalaron 
que “será por medio día y durante la 
mañana se definirá si se continúa, 

pero va a ser como hasta las dos de 
la tarde, después ya se normaliza”.

Otro chofer entrevistado, Marcelo 
Reyes sostiene que “Los dueños de 
los autos reclaman que están mal, 

imagínese cómo estamos nosotros 
que por lo menos tenemos que ase-
gurarles entre 8 y 10 mil pesos diario 
en plena crisis. Nosotros tenemos 
que pagar una cuota al día además 

y hacer la plata para nuestras familias, 
con suerte estamos haciendo entre 
tres mil y cuatro mil pesos diarios para 
nosotros. Más encima nos amenazan 
con una multa de 50 mil pesos si no 
paralizamos y además pagar el día, 
es un verdadero abuso. Se quejan de 
que están mal y nos explotan. Además 
nunca han compartido el bono como 
de dos millones anuales que reciben 
del Transantiago”, precisó.

SEREMI RESPONDE

E l  s e r e m i  d e  Tra n s p o r t e s  y 
Telecomunicaciones, Juan Fuentes, en 
entrevista con El Día Radio, dijo estar 
consciente de la paralización a la que 
se ha llamado, pero advirtió que se les 
ha cedido en varias de las peticiones 
que han hecho, como por ejemplo 
vacunarlos contra la influenza y que se 
estaba trabajando en los otros temas.

Referente a los bonos, dijo que a lo 
menos 8 gremios los pedían, “algunos 
piden bonos de 5 UTM o un subsidio 
de 150 mil pesos mensuales hasta que 
dure la crisis sanitaria, otro bono de 
300 mil pesos y así como ocho gremios 
distintos que han hecho sus peticio-
nes. Se ha ido cediendo en la medida 
de lo posible en la gran mayoría de las 
solicitudes, como en la vacunación 
contra la influenza”.

Los conductores de colectivos están exigiendo que el gobierno les garantice la entrega de 
mascarillas y alcohol gel para desarrollar su trabajo.

LAUTARO CARMONA

Se ha ido cediendo 
en la medida de 
lo posible en la 
gran mayoría de 
las solicitudes, por 
ejemplo, en el caso 
de la vacunación 
contra la influenza”.

JUAN FUENTES

SEREMI DE TRANSPORTES Y TE-
LECOMUNICACIONES.

El seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Fuentes, afirmó que se ha cedido en 
la mayoría de las solicitudes y que incluso se les vacunó contra la influenza.

LAUTARO CARMONA

Todo ha sido muy 
engorroso, porque ellos 
nunca se acercaron a 
nosotros y ha habido 
un tipo de presiones y 
la gente está ofendida. 
Por ejemplo, se les va 
a multar con 50 mil 
pesos si no paran”.

MARCOS PONCE

PRESIDENTE REGIONAL GREMIO 
DE CONDUCTORES.
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la licitación a la segunda empresa 
que quedó en su oportunidad. Creo 
que es lo correcto, porque el daño 
que le está haciendo a los munici-
pios y a la comunidad en general, 
es muy grande”.

En ese sentido, la autoridad seña-
ló que áreas como la recolección 
de basura o la planificación de la 
planta municipal de la comuna, 
dependen directamente de la en-
trada de recursos que en parte, son 
financiados por los aportes que 
entrega el casino, por lo que, ante 
la eventual ausencia de ellos, en 
el presupuesto municipal, el me-
noscabo financiero es importante. 

De ahí, que la concejal insista en 
que “la superintendencia de casi-
nos debe actuar con rapidez y si en 
este caso, la empresa no responde, 
la licitación debe quedar para la 
segunda empresa que quedó en la 
última licitación”.

Por su parte, el concejal Juan 
Alcayaga, aseguró que la actual 
situación de la empresa “es absolu-
tamente sorpresiva, porque cuando 
esta misma empresa se presenta para 
postular nuevamente a la concesión 
del casino de Coquimbo, hace una 
presentación extraordinaria pro-

 UF 06.05.20: $ 28.707,92 DÓLAR COMPRADOR: $ 833,60 DÓLAR VENDEDOR: $ 833,90 IPC MARZO:0,3% IPSA:+1,79%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
martes en 3.922,40 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó un aumento de +1,66% y cerró en 
19.615,23 puntos. 

S A fines de abril, la cadena de 
hoteles y casinos Enjoy - que en esta 
región opera el casino municipal 
de Coquimbo - comunicó que la 
gerencia de la empresa acordó el 
inicio de un “Procedimiento de 
Reorganización Judicial” ante la 
delicada situación financiera que 
vive a raíz del estallido social y la 
expansión del coronavirus desde 
marzo. 

Dicho decisión implicó cerrar de 
manera indefinida sus recintos a 
lo largo de Chile, como también de 
aquellos que opera en el extranjero. 

Pero no fue lo único, pues según 
consignaba El Mercurio, Enjoy so-
licitó ante la Superintendencia de 
Casinos, finalizar anticipadamente 
los permisos de operación de los 
casinos municipales que admi-
nistra en el país, - entre ellos, el 
de Coquimbo-  que y entrarían en 
vigencia el próximo año. 

Según el matutino de la capital, la 
empresa aludía a razones de fuerza 
mayor que le impedían cumplir 
con las licitaciones adjudicadas. 

MOLESTIA EN EL MUNICIPIO

Ante tal situación, Enjoy propuso 
tres caminos: relicitar los permisos 
de operación, prorrogar las actuales 
licencias de casinos de juego y de 
los plazos para iniciar operaciones 
de proyectos por cinco años, y que 
la superintendencia autorice una 
prórroga adicional de al menos tres 
años para el inicio de las operaciones 
de los cuatro casinos municipales, 
periodo que en la empresa ven 
como un tiempo razonable para 
recuperarse financieramente.

Además, la firma ofrece a los mu-
nicipios de las cuatro comunas 
con casinos municipales una serie 
de aportes fijos, pero cuando las 
licencias estén vigentes. 

Una propuesta que desde la comu-
na-puerto ven como insuficiente, 
y es más; tanto el alcalde Marcelo 
Pereira como algunos concejales 
hacen una lectura sumamente 
negativa de las acciones que la 

ASEGURAN QUE SE PASÓ A LLEVAR A LA COMUNIDADChristian Armaza/ La Serena

El alcalde Marcelo Pereira aseguró que solicitará al gobierno 
apoyo financiero para hacer frente al eventual recorte de los 
ingresos municipales que se espera, pueda haber a raíz de 
la crisis que afecta a la firma de casinos. Algunos concejales 
además, rechazaron la solicitud que ésta hizo ante la 
Superintendencia de Casinos para terminar anticipadamente 
los permisos de operación de sus recintos municipales, entre 
ellos el de la propia ciudad puerto.

@eldia_cl

Municipio de Coquimbo
apronta acciones ante crítica 
situación económica de Enjoy

Desde el municipio de Coquimbo manifestaron su preocupación por la situación de Enjoy que perjudica dicen, directamente a las arcas 
municipales.

LAUTARO CARMONA 

empresa ha llevado adelante, pues 
aseguran, han pasado por encima de 
la comunidad y ponen en riesgo la sol-

vencia financiera del municipio para 
cumplir con sus quehaceres sociales. 

Cabe recordar que en junio de 2018, 
Enjoy dejó en el camino a su más cercano 
competidor, Sun Dreams, al lograr la 
licitación del casino de Coquimbo por 
15 años con la oferta más cara: 481.501 
UF versus las 250.777 que presentó su 
contendiente. 

PERJUICIOS A LA COMUNA

Así, ante la situación por la que hoy 
pasa Enjoy y luego de la solicitud pre-
sentada ante la superintendencia, a 
juicio de la concejal María Paris, “lo que 
debería hacer la superintendencia (de 
casinos) es inmediatamente entregarle 
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Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

Zona de debates

Hay que entender que, del 
presupuesto municipal 
que son aproximadamente 
50.000 millones de pesos, 
Enjoy aporta el 15%. Es mucha 
la plata que vamos a dejar de 
percibir.

MARCELO PEREIRA

ALCALDE DE COQUIMBO

Lo que debería hacer la super-
intendencia (de casinos) es 
inmediatamente entregarle la 
licitación a la segunda empresa 
que quedó en su oportunidad. 
Creo que es lo correcto. 

MARÍA PARIS

CONCEJAL

Para nosotros como munici-
palidad de Coquimbo es un 
golpe bajo, porque los ingre-
sos del casino para nosotros 
son fundamentas para el ser-
vicio social que como munici-
pio desarrollamos.

JUAN ALCAYAGA

CONCEJAL

Enjoy es una cadena multina-
cional que tiene los recursos 
para poder sostener en buena 
forma su negocio y evitar preci-
samente, que por esta medida, 
se le endose esta situación a la 
ciudad.

FERNANDO VIVEROS

CONCEJAL

metiendo grandes inversiones. No 
hay que olvidar que Enjoy compró 
recientemente el casino de Punta 
del Este, que es el casino más im-
portante de América del Sur, lo cual 
implica una inversión tremenda”.

Sobre si los concejales conocían 
previamente la situación financiera 
de la firma de hoteles y casinos, 
Alcayaga señaló que en la última 
licitación “ellos cumplían con to-
dos los requisitos que la ley exigía, 
nuestro alcalde nos mostró todo el 
tramite interno que había. Hubo opi-
niones, el municipio mostró todos 
los antecedentes que se pedían, y 
por eso teníamos la certeza de que 
habíamos elegido lo mejor para 
Coquimbo, que nos aseguraba una 
recaudación bastante interesante 
para seguir apoyando las obras 
sociales del municipio”.

Sobre este último punto y el daño 
financiero que aseguran las autori-
dades eventualmente generará a las 
finanzas municipales, el concejal 
Fernando Viveros afirmó que es-
peraban “una postura mucho más 
responsable y solidaria de Enjoy 
como empresa hacia la ciudad que 
alberga su participación en el casi-
no municipal, cuestión que no ha 

ocurrido”.
“Enjoy es una cadena multinacional 

que tiene los recursos para poder soste-
ner en buena forma su negocio y evitar 
precisamente, que por esta medida, se 
le endose esta situación a la ciudad”, 
agregó, lo que se traduce explica, en 
un prejuicio de más de 5.000 millones 
de pesos en el presupuesto anual del 
municipio de Coquimbo”.

MEDIDAS

Al respecto, el alcalde de Coquimbo, 
Marcelo Pereira, quien este martes 
mantuvo un encuentro virtual con 
otros alcaldes de comunas con casino, 

señaló que, ante la incertidumbre 
que se ha generado en el municipio 
luego de que Enjoy haya pedido una 
“reorganización judicial”, se ha deci-
dido abordar el asunto en tres aristas. 

En primer lugar, anunció que se en-
viará una carta al gobierno firmado 
por todos los alcaldes de las comunas 
con casinos, para solicitar apoyo del 
gobierno, “porque hay que entender 
que, del presupuesto municipal 
que son aproximadamente 50.000 
millones de pesos, Enjoy aporta el 
15%. Es mucha la plata que vamos a 
dejar de percibir”.

A eso se agrega, señala el edil co-
quimbano, otros ingresos que dejarán 
de percibirse a raíz de la pandemia 
de coronavirus, como la reducción 
en un 50% del pago del permiso de 
circulación o la suspensión del pago 
de patentes. “Todo ello merma ex-
traordinariamente el Fondo Común 
Municipal y también nuestra capa-
cidad de solvencia económica para 
poder hacer frente al COVID-19”, indicó. 

Asimismo, se levantará una evalua-
ción de cómo podría perjudicar a los 
municipios la solicitud de renego-
ciación judicial que solicitó Enjoy. 

Pero además, Pereira aseguró que se 
reunirán con la Superintendencia de 

Casinos para mostrar su desacuerdo 
con la decisión de la empresa de 
terminar anticipadamente los per-
misos de operación de sus recintos 
municipales, y proponer entre otras 
cosas, postergar durante 5 años el 
inicio de la operación. 

“Pienso que es un abuso y una falta 
de respeto a este municipio. Porque 
hay dos puntos que se tuvo que la 
empresa debió haber abordado con 
el municipio: uno, si ellos están 
reorganizándose de forma judicial, 
por último, no estaba demás una 
llamada para conversar. Pero no se 
realizó. Y segundo, 5 años de atraso 
para que parta la nueva concesión, 
una concesión que se ganó hace 
un año y medio atrás, es una falta 
de respeto y me atrevo a decir, un 
aprovechamiento por parte de la 
empresa que yo no comparto”.

Por lo mismo señaló Pereira, “mañana 
(hoy) voy a pedir un voto político en 
el concejo municipal porque yo sé 
que los concejales van a estar en la 
misma sintonía que yo, porque esto 
implica una merma muy grande de 
recursos para las arcas municipales 
que las necesitamos especialmente, 
en esta épocas tan duras que tenemos 
con el COVID-19”.

Es un procedimiento judicial, que tiene por finalidad la reestruc-
turación de los pasivos y activos de la Empresa Deudora, cuando 
ésta es viable.
A ella, pueden someterse sólo las empresas deudoras ante el tri-
bunal competente, esto es, el del domicilio del deudor.
Al respecto, son consideradas empresas deudoras aquellas perso-
nas jurídicas de derecho privado, con o sin fines de lucro, perso-
nas naturales contribuyentes de Primera Categoría, y personas 
naturales contribuyentes del artículo 42 N° 2 de la Ley sobre Im-
puesto a la Renta.
Este proceso de reorganización judicial se divide en varias etapas, 
siendo la primera, la presentación ante el tribunal competente 
de la solicitud de inicio del Procedimiento Concursal de Reorgani-
zación. El proceso sigue con la solicitud de nominación de Veedor 
ante la Superintendencia de Insolvencia y Reemprendimiento.
Continúa con la dictación por el tribunal de la resolución de reor-
ganización/ inicio de la Protección Financiera Concursal. Sigue la 
presentación de la propuesta de Acuerdo de Reorganización, para 
después seguir con la etapa de verificación, objeción e impugna-
ción de los créditos de los acreedores, Después, la Junta de Acree-
dores es llamada a conocer y pronunciarse sobre la propuesta de 
Acuerdo de Reorganización, para finalmente, aprobar el Acuerdo 
de Reorganización Judicial.

¿Qué es una reorganización judicial?
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
Así avanza el virus por el país. En la región no se 
registran fallecidos por la pandemia. 

Chile

22.016
Región  Totales Nuevos

Arica y Parinacota 315 7

Tarapacá  322 27 

Antofagasta 811 51 

Atacama  78 8 

COQUIMBO 97 6 

Valparaíso  687 31 

Metropolitana 14.707 1.179 

O’Higgins  136 5 

Maule  408 9 

Ñuble  789 2 

Biobío  774 12 

Araucanía  1.352 21 

Los Ríos  199 0 

Los Lagos  525 1

Aysén  7 0 

Magallanes 809 14

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 4 de Mayo 2020

> BALANCE NACIONAL

casos más que 
el día de ayer

1.373
pacientes 
recuperados

10.710
Fallecidos

275

FUENTE:
MINSAL.CL

97
Casos

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

3.598.075
fallecidos

255.000
EE.UU. 1.193.027
España: 219.329
Italia: 213.013
Reino Unido: 194.990
Alemania: 166.490

Las autoridades venezolanas ase-
guraron que la fallida invasión 
marítima registrada el domingo 
formaba parte de un plan para ase-
sinar al presidente Nicolás Maduro, 
después del cual fueron deteni-
das 10 personas y ocho resultaron 
muertas, todas vinculadas con la 
operación, según el Gobierno.

Entre los capturados, se encuen-
tran dos ciudadanos estadouniden-
ses detenidos hoy junto a otros seis 
sujetos, en el marco de un fuerte 
despliegue militar compuesto por 
25.000 soldados, cuyo objetivo es 
“garantizar la búsqueda de posi-
bles amenazas”, explicó el jefe del 
Comando Estratégico Operacional 
de la Fuerza Armada (Ceofanb), 
Remigio Ceballos.

A estos se suman otras dos per-
sonas aprehendidas durante la 
jornada del domingo, en la que, 
además, perdieron la vida otras 
8 a manos de las fuerzas de se-
guridad del Estado y a quienes el 
Gobierno venezolano señala como 
“mercenarios”.

El presidente Maduro, reiteró este 
lunes, durante su primera aparición 
en público tras conocerse los he-
chos del domingo, que el objetivo 
central de la fallida invasión “era 
matar al presidente de Venezuela 
(...), intentar matarme”.

En su intervención durante una 
reunión telemática del Movimiento 

GRAN DESPLIEGUE MILITAR POR EL HECHO

@eldia_cl

Efe Noticias / CARACAS

de Países No Alineados (Mnoal), 
Maduro afirmó que los Gobiernos 
de Colombia y Estados Unidos están 
detrás del ataque, tal y como el día 
anterior había señalado otros altos 
cargos del Gobierno, y aseguró 
tener las pruebas de que el grupo 
se entrenó en suelo colombiano.

Más tarde Donald Trump, aseguró 
el gobierno estadounidense no tiene 
“nada que ver” con los hechos, pero 
aseguró que están “preocupados”, 
pero “sea lo que sea” se investigará 
en informará.

EFE

Maduro acusa a Estados Unidos por fallido 
“ataque de mercenarios” y Trump se defiende

La invasión marítima tuvo lugar este domingo 
y según los antecedentes, 10 personas fueron 
detenidas y otras ocho resultaron muertas.

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro indicó que el incidente fue un intento 
de matarlo.

Estamos preocupados 
sobre eso y sea lo que 
sea, les informaremos, 
pero no tiene nada 
que ver con nuestro 
Gobierno”

Sujeto toma rehenes en sucursal 
bancaria y huye sin ser detectado

retención de clientes en el local.
El hecho fue protagonizado por 

un solitario asaltante, quien tras los 
hechos huyó sin ser detectado por 
los policías presentes en el lugar.

El individuo llegó hasta una 
sucursal de Santander ubicada, 
cerca de la hora de cierre, con la 
intención de perpetrar un robo.

Según información policial, ha-
bría arrebatado el arma al guardia 
de seguridad del lugar, con la cual 
intimidó a las personas presentes 
para acceder a la bóveda.

Personal de Carabineros llegó 

rápidamente al lugar, por lo que 
el asaltante quedó encerrado al 
interior del banco. Por ello, se 
parapetó e inició una toma de 
rehenes con 13 personas, entre 
clientes y trabajadores.

Efectivos del GOPE de Carabineros 
se dirigieron al lugar para tomar 
el procedimiento e ingresaron a 
la sucursal ya que el asaltante se 
habría encerrado en una oficina.

Fue en ese momento en que se 
descubrió que el individuo ya no 
estaba en el lugar, por lo que se 
inició su búsqueda.

INDEPENDENCIA

Habría arrebatado el arma 
a un guardia del lugar, 
reteniendo a 13 personas, 
entre trabajadores y 
clientes.

El asalto a una sucursal bancaria 
en la comuna de Providencia, en 
la capital, motivó un amplio des-
pliegue policial y preocupó por la 

Equipo El Día/ Santiago

@eldia_cl

PRESIDENTE DE ESTADOS 
UNIDOS

DONALD TRUMP

La Serena  23
Coquimbo  26
Vicuña 1

Andacollo  2
Ovalle 12
Río Hurtado 1

Punitaqui 3

Canela 1

Illapel 19
Salamanca 8

Los Vilos 1
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ECONÓMICOS
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Ingresa a
diarioeldia.cl

Registrate
e inicia
sesión

Paga con tu
tarjeta y listo.

Redacta
tu aviso

PROPIEDADES
ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada televisor cable 
Wifi pareja o solo.  F: 989371815, 
512523655

VENDO - CASA

Vendo casa 2 pisos Milagro II, 
5D-2B, comedor, ampliación de 
living en proceso, $80.000.000 
conversable. Verdaderos intere-
sados.  F: 992818202

VENDO - TERRENO

Vendo parcelas sector (El Rosario) 
Km 18 valle valor $15.000.000.  F: 
989638518

VEHÍCULOS
COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda Nº 
1325 La Serena. www.autokarino.cl, 
Fono F:  51 2 213758 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Colegio Alta Cordillera de Coquimbo, 
hace llamado a las ATE, para la con-
tratación del servicio de asesoría 
técnica y capacitación. Solicitar 
las bases de licitación al correo: 
colegioaltacordillera@gmail.com 

 Se requiere contratar ejecutiva(o) 
de ventas para óptica en terreno, 
debe cumplir con los siguientes 
requisitos: Experiencia demostrable 
en el área de ópticas (leer recetas, 
conocer modelos de marcos y trata-
miento de cristales); talento en ven-
tas (demostrable); buena presencia; 
buen vocabulario; uso profesional de 
correo electrónico y computación 
nivel medio; disponibilidad para 
viajar por semanas o días fuera de 
la región; capacidad para trabajar 
bajo presión y cumplir con metas; 
tener licencia clase B. F: awilhelm@
growvision.cl   +56962122902

EMPLEO BUSCAN

Se ofrece maestro de construc-
ción para todo tipo de trabajo para 
el hogar. Disponibilidad inmediata.  
F: 965432482

GENERALES
VENDO

Publica tus avisos económicos VIERNES, SÁBADO, DOMINGO 
y obtendrás gratis LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES.

*Excluye avisos legales y solo para adultos. Promoción válida presencialmente.

P R O M O C I Ó N

Tu aviso de El Día, también aparece en la 
versión digital del diario en: www.diarioeldia.cl

Fabrica regional ofrece pequeñas, 
medianas constructoras y particu-
lares, ladrillos tipo princesa 29-14-7 
cms $290, 29-14-9 cms $420, 29-14-
11 cms $490. Ventas.  F: 512-267380, 
992079232

SERVICIOS

Para todo tipo de rubro se crean, 
validan bases de datos con su aná-
lisis, conclusiones y recomendacio-
nes. Se considera la trazabilidad 
del dato. F: ndiaz2710@gmail.com

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Alimentos, Divorcios de común 
acuerdo, VIolencia Intra Familiar, 
Protección de menores. Consultas 
+56988445999

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

Calefont de todo tipo, repara-
ciones, técnico autorizado F: 
+56964804305

MAYORES
SÓLO MAYORES

Linda gordita XXL, $10.000 momento, 
full greco.  F: 947302540

Patricia chilena 28 años delga-
da $18.000 hora, 1/2 $10.000.  F: 
965580913

Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme! ·  F: 995447208

Privado Mariela nuevas chicas 
vip , Cote 35 hermosa figura.  F: 
978268272

Jovencita traviesa, scort vip, con 
lugar, discresión.  F: +56956310588

MAYORES REQUIEREN

Privado necesita señoritas 20-40 
añitos, responsables.  F: 991019213

LEGALES
NOTIFICACIONES

EXTRACTO DE NOTIFICACIÓN

Tribunal  de  Familia  de  La  Sere-
na  en  causa  RIT  C-152-2020  
seguida  por  rebaja  de alimen-
tos,  con  fecha  31  de  marzo  de  
2020,  se  ha  ordenado  notificar  
a  LUCIANO BASTIÁN   PARDO   
SOLANO,   RUN   20.643.180-6,   de   
la   demanda   entablada   por 
RONALD LUCIANO PARDO CERDA, 
en su contra, quién señala que el 
demandado es su hijo alimentario 
conforme lo regulado en causa 
C-1679-2017, del Juzgado de Fami-
lia de Puente Alto, y que ha cam-
biado la situación económica del 
demandante, por lo cual solicita   
la   rebaja   de   alimentos   al   
27%   de   un   ingreso   mínimo   
remuneracional, citándoseles a 
audiencia, la que se celebrará con 
las partes que asistan afectándo-

le a la  que  no  concurra  todas  
las  resoluciones  que  en  ella  se  
dicten,  sin  necesidad  de ulterior 
notificación, debiendo el deman-
dado comparecer personalmente 
y patrocinado por abogado habili-
tado con los medios de prueba de 
que piensa valerse. El demandado 
deberá contestar la demanda al 
menos 5 días antes de la audien-
cia referida, conforme lo dispone 
el art. 58 de la Ley N° 19.968. La 
audiencia preparatoria se reali-
zará el día 10 de Julio de 2020, a 
las 10:00 horas, en el Tribunal. La 
Serena, 14 de abril de 2020. CAROL 
CAMPOS SALAS MINISTRO DE FE

LEGALES

Se da aviso por robo de placa Tipol 
N° 944 de la Subcomisaria Paula 
Oliva Silva, solicitando devolución. 
Su uso indebido es penado por 
la Ley. 

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques desde N° 
1760272 hasta N° 1760315 de la 
Cta. Cte. N° 13030677 del Banco 
Scotiabank, sucursal La Serena. 

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques desde N° 
4800948 al N° 4800959 de la Cta. 
Cte. N° 42-75-987180 del Banco 
Chile. 

REMATES

Remate Judicial, martes 12 de 
mayo de 2020 a las 11:00 hrs, 
en calle La Perla s/n, Ruta 43, 
Coquimbo. Station wagon marca 
Ford modelo Edge awd  3.5 aut 
año 2019 PPU KWYK.76-1. Orde-
nado por el 1° Juzgado de La 
Serena Rol E-45-20. Exhibición: 
lunes horario oficina Consultas: 
+56976680177   Comisión: 12% más 
impuestos. M. ANTOINETTE JADUE 
E.   RNM 1481.
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GERMÁN CORENGIA

“UNO SIENTE EN LA CALLE 
LO IDENTIFICADOS QUE 
ESTÁN CON EL CLUB”

De manera administrativa los jugado-
res de Coquimbo Unido debieran estar 
retornando hoy de sus vacaciones a 
las actividades virtuales con el cuerpo 
técnico y así quedar a la espera que se 
levante la medida sanitaria y volver a 
los entrenamientos. Lo concreto que 
ese periodo de asueto, aspecto legal 
coordinado entre el club y la plantilla, 
se mantuvo el periodo de interacción 
o de entrenamientos asistidos bajo la 
modalidad Zoom.

Es el técnico Germán Corengia, quien 
resalta que han mantenido el contacto 
desde el primer día que comenzó la 
pandemia, “desde que comenzó esto 
mantuvimos esa línea de entrenamiento 
con todo el plantel a través de una plata-
forma y por la tarde de manera individual, 
realmente tuvimos un compromiso 
de todo el plantel y no se paró nunca”.

¿Un tiempo prolongado que le ha 
permitido recuperar jugadores?

“La verdad que sí. Lamentablemente 
en el momento en que empezamos 
a mostrar algunos matices de lo que 
queríamos ver y se estaban dando los 
resultados, en el partido con La Calera e 
Iquique, se nos perdieron 10 jugadores y 
ahora gracias a dios están aptos todos, 
ahora debemos tratar de que lleguen 
de la mejor forma al retorno”.

¿En medio de una total incertidumbre?
“La verdad y lo vengo transmitiendo, 

en los países cercanos y en Europa,  in-
dependiente de que la que pandemia 
ataca de una forma u otra, ya se diseñan 
formatos de campeonato y acá creo que 
estamos más retraídos a esa situación y 
no se toman decisiones lo que genera 
que no tengamos el perfil. Por cualquier 
decisión que se tome la acataremos, pero 
lo bueno sería ir sabiendo por dónde va 
esto, para que nosotros comencemos a 
diseñar el plan posible”.

Sin embargo, ¿qué tienen pensado 
realizar?

“Hay mucha hipótesis, lo que si estamos 
tratando de hacer de manera general es 
asegurarnos varias matices importantes 
desde lo nutricional, sicológico, área 

@eldia_cl

Carlos Rivera. / COQUIMBO

El jefe técnico de Coquimbo Unido, envía un saludo 
a la hinchada en el cumpleaños de la comuna-
puerto, al mismo tiempo critica el hecho de que aún 
no se tengan directrices claras para el retorno a los 
entrenamientos presenciales.

todos estos trabajos estamos tratando 
de perder lo menos posible y ganar lo 
mejor. Después en dos o tres semanas 
que se den, aprovechar lo mejor”.

¿Qué le ha permitido a usted sacar de 
provecho en este tiempo?

“En 51 días de competencia logramos 
el objetivo más importante de pasar de 
fase en la Copa  Sudamericana, luego 
ganar el clásico que es importante para 
la ciudad y la gente y desarrollar partidos 
como el de la U. Lamentablemente entre 
el parate y lesiones hizo que no mantu-
viéramos lo que se pensaba construir, 
aunque independiente de eso, en los 
dos partidos pendientes que tenemos 
de local, logrando buenos resultados, 
nos pondríamos en una mejor posición”.

¿Y en lo grupal?
“En cuanto al conocimiento está claro 

que hoy por hoy tuvimos un conoci-
miento individual, pudimos establecer 
un vínculo más fuerte, ya que se tienen 
otros tiempos, se ha podido generar, 
ya que llevamos más tiempo en esta 
pandemia que cuando jugamos en 
esos 51 días”.

Ya iniciando el quinto mes desde que 
se integró a la banca aurinegra, el deté 
trasandino, aprovechando el cumpleaños 
de la comuna-puerto, envía un saludo a 
sus hinchas, recalcando que se siente a 
gusto e identificado, “salí de muy  abajo 
y tuve que tener perseverancia para 
hoy encontrarme en un club como 
Coquimbo. Uno siente en la calle, lo 
identificados que están con el club”.

Lo que si estamos 
tratando de hacer de 
manera general es 
asegurarnos varias 
matices importantes 
desde lo nutricional, 
sicológico, área 
técnica, táctica y 
física.

GERMÁN CORENGIA

DT COQUIMBO UNIDO

El jefe técnico del elenco aurinegro dice que los jugadores han mostrado un gran compromiso 
en este tiempo de trabajo virtual, incluso en el periodo que a los muchachos se les dio de 
vacaciones. 

LAUTARO CARMONA

técnica, táctica y física. Después tratare-
mos de implementar lo individual que lo 
hacemos por la tarde en contra turno para 
que cuando se produzca el retorno, tener 

un parámetro de dónde nos encontramos 
y por dónde tendríamos que profundizar 
por la pérdida que se ha tenido en este 
tiempo, en especial de campo, pero con 
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 Ed Jackson, atleta, quien  
“escaló” la misma altura 
del Monte Everest en las 
escaleras de su casa, es 
decir 8.848 metros, que lo 
hizo a través de 2.873 viajes 
hacia arriba y hacia abajo.

Atleta cuadripléjico 
“escala” la altura del 
Monte Everest

Life, que busca una cura para las lesiones 
de médula espinal, como la que él sufrió 
en 2017 en un accidente en una piscina, 
lo que le impidió seguir jugando rugby 
profesionalmente como solía, y con un 
pronóstico negativo de nunca poder 
volver a caminar, el cual ha vencido con 
numerosas rehabilitaciones y esfuerzo.

Esta increíble prueba no solo fue un 
acto de superación física, sino también 
la oportunidad de recaudar fondos para 
distintas organizaciones benéficas..

Jackson, quien fue un destacado jugador 

ADMIRABLE HAZAÑA

Jackson, fue un destacado jugador de rugby en prestigiosos clubes de Inglaterra y 
Gales, como por ejemplo el Leicester Tigers, Newport Gwent Dragons, entre otros; quedó 
cuadripléjico tras un accidente en una piscina en 2017.

Un total de 8.848 metros, la misma al-
tura que el Monte Everest, es la distancia 
que el atleta cuadripléjico de Red Bull, 
Ed Jackson, de 31 años, recorriò  a través 
de 89.056 peldaños de una escalera de 
su casa, lo que equivale 2.783 viajes hacia 
arriba y hacia abajo en el mismo tramo.

Cuatro días en total tardó en lograr este 
desafío, con el cual, además, logró recau-
dar fondos para la fundación Wings For 

de rugby en prestigiosos clubes de 
Inglaterra y Gales, como por ejemplo 
el Leicester Tigers, Newport Gwent 
Dragons, entre otros; quedó cua-
dripléjico tras un accidente en una 
piscina en 2017.

A pesar de eso, Ed se mantuvo con 
la esperanza de avanzar en su reha-
bilitación y consiguió resultados 
increíbles, como por ejemplo poder 
caminar hasta Snowdon en Gales y 
el monte Buet en Francia. 

Su más reciente desafío comenzó 
a las 8:00 a.m. de un martes con 
Jackson intentando subir la altura 
del Monte Everest en su escalera, reto 
que terminó cuatro días después 

cuando a las 16:00 hrs del viernes 
subió el último escalón.

Durante el desafío, el británico 
enfrentó dolores habituales en re-
tos deportivos, como por ejemplo, 
calambres por el esfuerzo físico 
y ampollas en sus manos y pies. 
Además, la familia del ex rugbis-
ta profesional aportó con varias 
“avalanchas” de espuma durante 
los tramos para hacer aún más real 
la hazaña.

Con el desafío, Jackson logró recau-
dar USD 55.000 que serán donados 
a  Wings For Life, fundación que 
investiga y busca una cura para las 
lesiones de médula espinal.

EFE

EFE Agencia
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POLIDEPORTIVO

Los órganos rectores del tenis mundial se unieron 
para recaudar más de 6 millones de dólares para crear 
un Programa de Ayuda al Jugador destinado a apoyar a 
los tenistas que están particularmente afectados por 
el impacto continuo de la pandemia de COVID-19. La 
iniciativa une a la ATP, la WTA, los cuatro torneos de 
Grand Slam (el Abierto de Australia, Roland Garros, 
Wimbledon y el US Open) y la ITF en una demostración 
de apoyo a los jugadores que se enfrentan a desafíos 
sin precedentes debido al impacto global del COVID-19. 
El tenis profesional está suspendido, temporalmente 
hasta el 13 de julio de 2020.

Crisis total en la ANFP. Un 
día después de la dimisión 
de Martín Iribarne, el direc-
torio sufrió dos bajas más 
este martes, luego que el 
vicepresidente Raúl Jélves 
y el tesorero Arturo Aguayo 
también presentaron sus 
renuncias.

Con estas salidas, solo 
el presidente Sebastián 
Moreno y el director 
Marcos Kaplún quedaron 
en la mermada cúpula del ente que rige el fútbol chileno.

Según la circular que envió la ANFP durante esta jornada 
a los presidentes de los clubes, Jélvez renunció el 1 de abril 
y su salida se hizo efectiva el pasado jueves 30.

De momento, se desconocen los motivos que llevaron a 
la salida de ambos dirigentes.

En este escenario, el lugar de Moreno como timonel de la 
ANFP quedó pendiendo de un hilo, ya que la mayoría de 
los clubes están descontentos con su gestión y, según los 
estatutos, no cuenta con el quórum mínimo para sesionar.

En caso de una posible destitución de Moreno, la ANFP 
deberá fijar una fecha de elecciones para una nueva mesa 
directiva, y en un plazo de dos semanas se deberán presentar 
las listas con candidatos.  

Crisis total en la ANFP: Raúl Jélvez y 
Arturo Aguayo renunciaron al directorio

El tenis se une para crear el 
programa de Ayuda al Jugador

CONMEBOL
avanza en sus 
protocolos sanitarios

La Confederación Sudamericana 
de Fútbol continúa trabajando 
para que la vuelta del fútbol 
sudamericano se realice con las 
máximas garantías para todos. 
Por ello la Comisión Médica de 
la Confederación liderada por el 
doctor Osvaldo Pangrazio, per-
fecciona junto a dos expertos 
epidemiólogos del continente el 
documento de recomendaciones y 
escenarios realizado con los médi-
cos de las asociaciones miembro. 
Desde el organismo plantean que 
el principal objetivo siempre será 
salvaguardar la salud de la gran 
familia del fútbol sudamerica-
no, y por ello buscará la máxima 
coordinación y consenso para la 
óptima implementación de las 
medidas.

CEDIDA

4
Fueron los días que empleó Ed 
Jackson en lograr este desafío, 
con el cual, además, logró recau-
dar fondos para la fundación 
Wings For Life.

medidas.

Moreno se esta quedando solo.



-¿Cómo proyectas la situación del Festival de Canela, 
evento a cargo de Espejo Producciones?
“La verdad es que se ve un panorama un poco comple-
jo, aun así somos bastante optimistas de lo que pueda pa-
sar. Si bien creemos que en Fiestas Patrias no se van a reali-
zar eventos, esperamos que con los resguardos necesarios, 
en verano podamos tener algunos festivales. Seguramente 
no tan masivos, pero esperamos que se pueda trabajar”. 

bajos de manera indirecta. Algunos 
dependen única y exclusivamente de 
esto y nada que hacer, pero hay otros 
que han girado completamente su 
rubro y están vendiendo verduras 
por ejemplo. 

Ese es un tema porque cuando 
nosotros queremos trabajar en otra 
cosa, tenemos que ampliar el giro 
y hoy día no se pueden visitar las 
unidades del Servicio de Impuestos 
Internos (SII). Se puede hacer por 
Internet, pero requiere un periodo 
de aprobación. No es tan fácil.

En lo personal, estamos haciendo 
contenido online para algunas em-
presas, así que no hemos parado, 
pero no todos tienen la misma 
suerte. Por eso tratamos de 
velar para que todos sean 
escuchados, sobreto-
dos los empresarios 
pequeños”.

-¿Te has visto en la 
obligación de redu-
cir personal?

“La verdad es que 
nuestro equipo es-
table es bastante 
reducido, desde 
siempre. No he-
mos necesitado 
de reducción de 
personal afor-
tunadamente. 
Hemos hecho 
muchos esfuer-
zos para que no 
suceda y espe-
ramos que se 
mantenga así”.
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La cartelera cultural y de entre-
tenimiento en Chile se encuen-
tra paralizada hace más de seis 
meses. Los artistas y productores 
han recibido los coletazos de 
las crisis más significativas del 
último tiempo. Primero debieron 
surfear las consecuencias del 
estallido social y hoy enfrentan 
una pandemia desde el total 
confinamiento. 

En conversación con El Día TV, 
Rolando Espejo, dueño de Espejo 
Producciones, responsable de 
eventos de gran envergadura a 
nivel nacional y regional, como 
el histórico Festival de Canela, 
acusa abandono de las autorida-
des, expresando que “también 
somos parte de la sociedad y 
necesitamos ayuda”. 

-¿Cómo han enfrentado la pa-
ralización de la cartelera? 

“Desde el estallido social nos 
hemos visto tremendamente 
afectados, principalmente los 
pequeños empresarios de even-
tos. Detrás de cada productor 
hay varias familias que se ven 
perjudicadas, que son quienes se 
dedican al arriendo de servicios 
como audio, iluminación, carpas, 
catering, etc. Hay un sinfín de 
colegas que viven de esto y que 
hoy día la están pasando mal”.

-¿Qué acciones han tomado 
como gremio?

“En una primera etapa, con un 
grupo de productores de Santiago 
y Punta Arenas quisimos reunir a 
todos los trabajadores del área. 
Es por esto que estamos en un 
proceso de conformación del 
gremio, invitando a que se sumen 
y de esta manera salir a buscar 
apoyo con la autoridad y visibi-
lizar lo que nos está pasando.

Somos el rubro más afectado de 
la crisis, sin embargo nadie nos 
ve, hoy día somos invisibles. Todo 
el mundo se fija en el artista que 
está delante, el rostro visible, pero 
nosotros, los que estamos detrás 
de cada espectáculo no somos 
considerados. Hay un montón 
de organizaciones que están 
trabajando, como la Asociación 
Gremial de Empresas Productoras 
de Entretenimiento y Cultura 
(AGEPEC), pero no existía un 

@eldia_ldiaz

Lucía Díaz G.  /  La Serena El dueño de Espejo Producciones, quien trabaja hace más de 26 años en el mundo 
del espectáculo, cuenta cómo les ha afectado el contexto sanitario y adelanta las 
acciones del gremio para combatir la merma económica.

“Somos el rubro más afectado 
de la crisis, pero nadie nos ve”

ROLANDO ESPEJO, PRODUCTOR DE EVENTOS

gremio que reuniera a los productores 
y trabajadores de cada evento”.

-Hace unas semanas el mundo de la 
cultura acusó precarización laboral 
y abandono por parte del Gobierno. 
¿Comparten ese sentimiento?

“Sí, absolutamente. De hecho hace 
más de un mes el Gobierno generó 
una suerte de encuesta que subieron 
a la página del ministerio. Se suponía 
que sería un estudio para ver cómo 
ayudarnos, pero hasta donde sabemos 
no hay respuesta. No se ha sabido nada 
más, a menos que se hayan contactado 
directamente con artistas y gestores 
culturales.

A nosotros no nos han tomado en 
cuenta. Por esta razón, queremos salir 
y golpear las puertas a la autoridad 
y decirles ´aquí estamos, también 
somos parte de la sociedad y necesi-
tamos ayuda´”. 

-En el plano más creativo, ¿surgen 
nuevos proyectos e iniciativas en 
cuarentena? 

“Como gremio estamos recién con-
formándonos, sin embargo hay pro-
ductores que estamos realizando tra-

Todo el mundo se 
fija en el artista que 
está delante, el rostro 
visible, pero nosotros, 
los que estamos detrás 
de cada espectáculo no 
somos considerados”

Histórico certamen en duda

La empresa de Rolando nació el año 1994 en La Serena y hace 12 años están instalados 
en Santiago. También tienen una oficina en Perú. 
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CAMPAÑA SOCIOS
PAPÁS EDUDOWN

Hoy, más que nunca necesitamos 
de tu compromiso y ayuda.

Gracias a los socios Edudown 
atendemos más de 800 niños 
en las 4 sedes de nuestro país.

Para donar comunícate al mail:
psantander@edudown.cl

El músico británico Dave Greenfield, 
teclista de la banda de punk-rock 
The Stranglers, ha fallecido a los 71 
años por Covid-19.

El artista dio positivo por coronavi-
rus recientemente, después de pasar 
una larga temporada ingresado en 
un hospital para recibir tratamiento 
por sus problemas cardiacos.

“En la noche del domingo 3 de 
mayo, mi gran amigo y compañero 
durante 45 años, el genio musical 
que era Greenfield, falleció como una 
de las víctimas de la Gran Pandemia 
de 2020”, escribió el bajista de The 
Stranglers, Jean-Jacques Burnel, en un 
comunicado emitido por el grupo.

Su batería, Jet Black, lamentó que 
ellos y “el mundo entero” han “per-
dido un amigo querido” y un “genio 
musical”, autor, entre otros, del tema 
“Golden Brown”, una de las cancio-
nes más famosas de The Stranglers.

“Dave tenía un talento totalmente 
natural para la música. Juntos reco-
rrimos el mundo sin cesar y estaba 
claro que le adoraban millones de 
personas. Un talento enorme, una 
gran pérdida, se le echará mucho 
de menos”, recordó Black.

LEYENDA MUSICAL

El actual cantante y guitarrista, Baz 
Warne, también destacó la faceta de 
“verdadero innovador” y “leyenda 
musical” de Greenfield, cuyo vir-
tuosismo e imaginación llevó a los 
críticos a compararle, por ejemplo, 
con el teclista de “The Doors” Ray 
Manzarek.

“Compartimos el mismo lado del 
escenario durante 20 años, reímos, 
bromeamos y compartimos nues-
tras vidas de la manera que solo 
pueden hacerlo los compañeros 
de banda. Le echaré siempre de 
menos”, agregó Warne.

El representante del grupo, Sil 
Willcox, también envió un mensa-
je de condolencias a la esposa de 

@eldia_cl
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A los 71 años dejó de existir 
una verdadera leyenda 
musical, nueva víctima 
de la pandemia que ha 
cobrado miles de vida en 
todo el mundo.

Tecladista de la banda The 
Stranglers fallece por coronavirus

DAVE GREENFIELD

La banda inglesa formada en 1974 seguía en 
activa, pero se vio obligada a cancelar su 
gira de despedida, prevista para este verano, 
debido a la pandemia.

Greenfield, Pam, y a los “millones de 
seguidores que le adoraron en su altar”.

“Estamos todos en shock, Dave era 
un alma amable, generosa, que tenía 
tiempo para todo el mundo y ha sido 
un privilegio conocerlo tanto como 
amigo y como representante durante 
más de 40 años”, dijo Willcox.

EFE

¿FUE UN ACE?

diarioeldiacl

www.diarioeldia.cl

AVERÍGUALO EN

De lunes a viernes de 
13:30 a 15:00 horas.

DÍA A DÍA
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Lo escuchas, lo ves y lo lees.

S Í G U E N O S  E N :   

Te acompañamos con noticias y entrevistas, somos El Día TV, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

el día

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

08:00 a 10:00 hrs. 10:00 a 13:00 hrs. 13:30  a 15:00 hrs.

02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M.08:30 Contigo 
en la mañana 12:45 Casa Estudio 13.00 CHV No-
ticias tarde 15:30 Mujer desconocida 16.30 Vic-
toria. 17.15 La divina comida 18:30 Pasapalabra

20:15        CHV Noticias central
22:00       El tiempo
22:15        Gemelas
23:00       Amor de familia
00:00       Lo mejor - Yo soy
01:00        Casa estudio
01:15          Fin de transmisión

04 TVN

24 AM 08:30 Muy buenos días 12:00 31 
minutos 13:00 24 Tarde 15:30 ¿Con qué 
sueñas? 16:30 La chúcara 17:30 Carmen 
Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 24 
19:30 Elif

20.30   24 horas central
22:30 TV Tiempo
22:50 Hercai
00:00 The Good Doctor
00:45 Medianoche
01:30 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Caer en tentación.  16.00 
Punto noticias. 21.00 La esclava blanca. 
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.00 La hora de jugar. 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:20 Verdades ocultas 15.45 Aman-
da. 17.15 Mi vida eres tú 18.00 Eres mi tesoro 
19.15 Nuevo Sol. 20:00 Yo soy Lorenzo 
21.00 Meganoticias prime
22:25 El tiempo
22:30 Historias de cuarentena
23.15 Perdona nuestros pecados
00.00 Fatmagul
01:00 Orgullo y pasión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tar-
de. 15.25 Eltiempo. 15.30 Caso Cerrado. 
17.30 Aqui somos todos. 19.30 Master-
Chef Chile. 

20.30        Teletrece
22.40 El tiempo
22.45 Pablo Escobar, el patrón del mal
00:30 Sigamos de largo
01.30 Los simpson
02.00  Fin de transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

El Tiempo

LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

5-31 5-29 5-28
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

12-1913-17 14-17 
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

16-30 16-28 15-28
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

9-33 8-30 8-30
Radiación 11+

Ovalle

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

5-27 5-24 5-23
Radiación 11+

Vicuña

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

4-32 5-30 5-29
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

12-18 12-16 13-15
Radiación 11+

La Serena

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

11-21 11-19 12-17
Radiación 11+ 

Canela

HOY  MIERCOLES JUEVES

8-25 9-24 9-23
Radiación 11+

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

La Universidad Católica del Norte, con gran pesar, expresa sus condolencias 
a la familia y cercanos de nuestro estudiante de la carrera de Ingeniería Civil 
en Computación e Informática de esta casa de estudios, señor 

            YERCO JARA NAVARRETE

(Q.E.P.D.)

VICERRECTORA DE SEDE Y COMUNIDAD UNIVERSITARIA

CONDOLENCIAS
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Falucho y Peró

Puzzle

Amor: Tenga cuidado con tratar 
de involucrase con alguien 
comprometido. Puede terminar 
bastante mal parado/a. Salud: 
Cuida tu garganta y no te ex-
pongas a los embates del clima. 
Dinero: No se debe desajustar 
demasiado del presupuesto 
que tiene. Color: Granate. 
Número: 3.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Nunca es tarde cuando 
de corazón se desean solucio-
nar las cosas. Salud: Es usted 
quien debe controlar su vida y 
todo lo que implica su cuida-
do. Dinero: Trate de guardar 
recursos en estos tiempos tan 
complejos, sea organizado/a. 
Color: Rojo. Número: 9.

Amor: Trate en lo posible de no le-
vantarse con el pie izquierdo, ten-
ga cuidado con las cosas que dirá 
durante el día. Salud: Por favor no 
corra riesgos en esta época de 
problemas respiratorios. Dinero: 
Mantenga su concentración el 
trabajo. Color: Azul. Número: 12.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Toda relación que no se 
cuida termina por deteriorarse 
a medida que el tiempo trans-
curre. Salud: Amargarse no le 
sirve de nada, ya es tiempo de 
darse ánimos. Dinero: Use más 
sus instintos para salir de las 
complicaciones en el trabajo. 
Color: Plomo. Número: 4.

Amor: No haga las cosas sin 
haberlas meditado lo suficiente, 
no se arriesgue a cometer un 
error que lamentará más ade-
lante. Salud: Reponga fuerzas 
para poder andar bien durante 
mayo. Dinero: Traté de mostrar 
más voluntad para realizar 
trabajos fuera de horario. Color: 
Gris. Número: 21.  

Amor: No se quede con esa 
inquietud en su mente, aun es 
tiempo de hablar las cosas para 
tratar de aclararlas. Salud: No 
perturbe su tranquilidad por 
cosas absurdas. Dinero: Las 
cosas en el trabajo comenzarán 
a andar algo más estables, pero 
no se confíe. Color: Calipso. 
Número: 13.

Libra Escorpión

Amor: El amor llega en cual-
quier momento, pero usted 
siempre debe estar atento/a. 
Salud: Trate de calmarse un 
poco si es que se ve envuelto/a 
en situaciones conflictivas. 
Dinero: Cuidado con estar per-
diendo dinero en estos tiempos 
tan complejos. Color: Celeste. 
Número: 5.

Amor: Si toma la decisión de 
guardarse tanto sus sentimientos 
más adelante no podrá reclamar-
le a su pareja si también lo hace. 
Salud: Más cuidado con las enfer-
medades psicosomáticas. Dinero: 
Ya es hora que se concentre 
en concretar sus planes. Color: 
Salmón. Número: 2.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Una despedida no es 
fácil de sobrellevar, pero en al-
gún momento las cosas se irán 
calmando. Salud: Si se man-
tiene alejado/a de los vicios su 
vida será mucho mejor. Dinero: 
Cuidado cuando se trate de in-
volucrarse en nuevos negocios. 
Color: Naranjo. Número: 6.

Amor: Analice primero que todo 
que es lo que desea conseguir 
con acercarse a esa persona. 
Salud: Si se deja inundar por la 
rutina pronto podrá terminar 
colapsado anímicamente. 
Dinero: Más cuidado con verse 
involucrado/a en temas de 
índole legal. Color: Amarillo. 
Número: 13.

Amor: No se deje guiar por el 
orgullo, este no es su mejor 
consejero en momentos de 
dificultad. Salud: No pierde ese 
espíritu jovial que le ayuda a 
salir adelante. Dinero: Las cosas 
no resultan de inmediato, pero 
eso no significa que tarde o 
temprano no resulten. Luche. 
Color: Café. Número: 2.

Amor: La responsabilidad ante el 
fracaso de una relación no recae 
sólo en uno de los involucrados, 
sino que en ambos. Salud: Los 
cambios de temperatura deses-
tabilizarán su salud. Dinero: Tenga 
en cuenta su situación financiera 
antes de tomar decisiones. Color: 
Burdeo. Número: 3.

Horóscopo

Piscis

Mareas
HOY
02.48 0.27B
09.03 1.54 P
15.18 0.34 B
21.18 1.44 P

MAÑANA
03.26 0.27 B
09.46 1.63 P
16.09 0.30 B 
22.05 1.38 P

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.
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una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
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Para consults sobre renovación de recetas médicas llamar a:

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

FONO COVID-19

FARMACIAS

Teléfonos de consulta

512-336286; 512-336702;
512-336703

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1447. Fono 
2316940
OVALLE
Ahumada. Vicuña Mackenna 1. 

SANTORAL

Eleodoro

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149
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Alcance de lunes a viernes.
La Serena y Coquimbo.

Alcance de lunes a domingo.
La Serena y Coquimbo.
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